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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Perdió Puebla competitividad 
Con datos del 2010, el Instituto Mexicano de la Competitividad (Imco) hizo público el 
índice de Competitividad Estatal que ubica a Puebla en el lugar 28, retrocediendo una 
posición, en la lista de las 32 entidades federativas, sin embargo destaca como fortalezas 

los sectores económico, laboral y con mayor facilidad para la apertura de empresas. (El 
Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Reprochan opacidad de diputados en las redes 
La organizaciones como Artículo 19, Fundar, Colectivo por la Transparencia, Iniciativa 
Sinaloa y Asociación Mexicana de Acceso a la Información (Amedi) exhibieron la opacidad 
con la que los diputados de Puebla manejan el proceso de elección del nuevo comisionado 
de la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP), reclamando que llevan 20 días 
esperando una respuesta a su solicitud para intervenir en el proceso de selección del 
nuevo miembro del organismo. (Heraldo) 

   

 

 

Crece cáncer entre jóvenes en la entidad  
En el último año, han aumentado los casos de cáncer en jóvenes de 18 a 30 años, cuyos 
familiares han solicitado apoyo a la Asociación Poblana de Apoyo a Personas con 
Problemas Oncohematológicos (Apappo) para iniciar un tratamiento oncológico, como 
quimioterapia o radioterapia, reveló su directora, Aidé López Amador. (Síntesis) 

  

 

 

Sin sobresaltos, el TEE ya es morenovallista 
El Congreso local eligió a Claudia Barbosa Rodríguez, a Francisco Javier de Unanue y 

Bretón, así como a Ricardo Rodríguez Perdomo, como magistrados titulares del Tribunal 
Electoral del Estado (TEE). (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Jubilan la escoria del Tribunal Superior 
Luego de que dominara la estructura del Poder Judicial durante más de dos décadas, 
Alfredo Mendoza García abandonará ―por la puerta de atrás‖ el Tribunal Superior de 

Justicia, una vez que el gobernador Rafael Moreno Valle oficializó su jubilación al enviar al 
Congreso del estado la terna para sustituirlo, y no sólo a él sino también a otros tres 
magistrados que integraban su camarilla: María de los Ángeles Juárez Hernández, Blanca 
Louvier Díaz y Saúl Acosta Hernández. (Cambio) 

  
 

 

Semarnat presionó a alcalde  de Zautla 
El presidente municipal de Zautla, Víctor Manuel Iglesias Parra, denunció que el delegado 

de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) en Puebla, Carlos 
Albiker Albiker, pretendió obligarlo a que firmara el permiso de cambio de uso de suelo a 
favor de las actividades de la empresa JDC Minerales SA de CV, en la mina La Lupe, 
asegurándole que los daños ambientales serían mínimos. (Milenio digital) 

  
 

 

Dos de los tres nuevos magistrados del TEEP, sin experiencia electoral 
Por mayoría de votos el Congreso local designó a Claudia Barbosa Rodríguez, Ricardo 

Adrián Rodríguez Perdomo y Javier de Unanue y Bretón como magistrados del Tribunal 
Electoral del Estado de Puebla (TEEP), de los cuales los dos últimos reconocieron que no 
tienen experiencia en materia comicial. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Cae Puebla entre los 5 estados con peor competitividad: IMCO 
Puebla cayó cuatro lugares entre 2006 y 2012 en el Índice de Competitividad Estatal 
elaborado por el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), para ubicarse entre 
las cinco entidades con los peores indicadores. (e-consulta) 

 

 

http://impreso.milenio.com/
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Moreno Valle entrega obras educativas en Felipe Ángeles 
En estos dos años de administración estatal se han invertido más de dos mil millones de 
pesos en infraestructura educativa, poniendo en funcionamiento 160 nuevos bachilleratos 
contra 900 creados en la administración federal. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Eligen a nueva Abogada General de la BUAP 

La nueva abogada general de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), es 
Miriam Olga Ponce Gómez, quien fue elegida por los integrantes del Consejo Universitario 
de la máxima casa de estudios de manera unánime. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Puebla se mantiene en últimos lugares de competitividad: IMCO 
No hay buenas noticias para Puebla. Y es que con todo y Rafael Moreno Valle, el estado 
sigue en los últimos lugares a nivel nacional en materia de competitividad. Lo anterior de 
acuerdo con el más reciente estudio del Instituto Mexicano para la Competitividad 

(IMCO). (Puebla Online) 
 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Llaman a que Gobierno rescate al IMSS 
El pasivo laboral del IMSS alcanzó 1.4 billones de pesos este año, por lo que expertos 
afirman que la mejor opción es que el Gobierno asuma esa deuda. (Reforma) 

  
 

 
Equilibran fuerzas en suprema corte 

Con la llegada de dos nuevos integrantes a la Suprema Corte de Justicia de la Nación y la 
salida de dos ministros del ala conservadora, se prevé un equilibrio de fuerzas de los 
bloques conservador y liberal en el máximo tribunal del país. (El Universal) 

 
 

 

 
Consienten a Peña, batean a Calderón 
Con 333 votos a favor, 50 en contra y 84 abstenciones, el pleno de la Cámara de 

Diputados aprobó por la vía del fast track el proyecto de reorganización gubernamental 
de Enrique Peña Nieto y consumó la desaparición de la Secretaría de Seguridad Pública, 
para trasladar sus funciones a la Secretaría de Gobernación a partir del 1 de diciembre. 
(Milenio digital)  

  
 

 

De salida, Calderón quiere modificar  el nombre del país 

En las postrimerías de su mandato, el presidente Felipe Calderón insiste en la reforma 

constitucional para cambiar el nombre de Estados Unidos Mexicanos por el de México. (La 
Jornada) 

  
 

 

México quiere exportar más a América Latina 
El país mantiene una balanza superavitaria con sus principales socios comerciales 
latinoamericanos, a quienes exporta automóviles, autopartes y monitores de pantalla 

plana. (El Economista Digital) 
  
 

 

Avalan diputados que Segob absorba a SSP 
La Cámara de Diputados aprobó anoche el dictamen de reformas a la Ley Orgánica de la 
Administración Pública Federal, que elimina las secretarías de Seguridad Pública y de la 
Función Pública, y que acota las funciones de seguridad por parte de la Secretaría de 
Gobernación y excluye de la Secretaría de Desarrollo Social el Instituto Nacional de las 

Mujeres y la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas. (Crónica) 
  

 
 

 

Encuesta del PRD: no a tomar tribuna; reportan rechazo de 80% 
Encuestas dadas a conocer por el PRD advierten que los mexicanos rechazan que este 
partido político tome la tribuna del Congreso de la Unión en la ceremonia del primero de 
diciembre, en la que Enrique Peña Nieto asumirá el cargo como Presidente de México. 

(Excélsior) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 

 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Entrega Eduardo Rivera obras en Canoa 

El alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez, realizó la entrega de tres obras en la junta auxiliar de San Miguel 
Canoa. Ahí, anunció que la calle Emiliano Zapata contará con pavimentación hidráulico, siendo la primera de ese 
sitio con dicho beneficio. Para dicha obra se destinarán siete millones de pesos. Esta mañana realizó la apertura 
de las calles Benito Juárez y 16 de Septiembre; supervisó también el mejoramiento de la imagen de la plaza 

pública del lugar, entre esos proyectos suman más de cinco millones de pesos los invertidos. En el acto, aseveró 
que su gestión continuará "escuchando a la gente" y sirviéndole. (Julieta Cerezo) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2780167.htm 

 

 
 
SINTESIS 

 Entrega ERP calles en San Miguel Canoa 

El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, entregó dos calles pavimentadas en la junta auxiliar de San Miguel 
Canoa, además de que realizó una supervisión de las obras que se realizan en el zócalo; para estas obras se 
destinaron más de 4 millones de pesos. Y es que para la pavimentación de la privada 16 de Septiembre y de la 
calle Benito Juárez se invirtió la cantidad de 2 millones 875 mil pesos, mientras que para la rehabilitación del 

zócalo se destinaron 2 millones y medio de pesos, cabe señalar que dicha obra será entregada en un mes. (Esther 
Sánchez González)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 

 
 
E-CONSULTA 

 Pavimentarán con concreto hidráulico acceso a Canoa 

Un total de siete millones de pesos costará el proyecto de pavimentación con concreto hidráulico de la calle 

Emiliano Zapata, que representa el acceso principal a la junta auxiliar San Miguel Canoa, obra que se realizará en 
2013. Esto lo anunció el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, durante una gira de trabajo en 
esta comunidad, y explicó que estos recursos serán invertidos en un esquema de peso a peso con el gobierno del 
estado. Además, dio a conocer que se intervendrá el jagüey ubicado junto al Centro Escolar de esta comunidad, el 
cual ya se encuentra en custodia de la Comuna. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8412 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Rehabilita Eduardo Rivera la plaza pública de San Miguel Canoa 
Con una inversión superior a los 5 millones de pesos, el Ayuntamiento de Puebla entregó en San Miguel Canoa la 

rehabilitación de la plaza principal, así como obras de pavimentación. Durante la visita a la Junta Auxiliar, el 
alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, destacó que su gobierno, es una administración municipal que le gusta 
escuchar a la gente, democrático y que no le teme a la crítica, así como a la exigencia. Asimismo, el edil poblano 
refrendó que en  la actual gestión municipal no hay personas ni de primera ni de segunda, ya que todos los 
ciudadanos son iguales, por ello se brindan los servicios sin distinción alguna. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47244 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2780167.htm
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8412
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47244
http://www.contraparteinformativa.com/
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RETO DIARIO 

 Eduardo Rivera entregó dos calles pavimentadas en Canoa 
En gira de trabajo, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, inauguró dos calles pavimentadas en 

la junta auxiliar de San Miguel Canoa, con una inversión de más de dos millones de pesos. Durante su visita a 
esta población, ubicada a 45 minutos del centro histórico, el alcalde, se comprometió a mejorar la calidad de vida 
de los habitantes a través de obras de infraestructura, entre las que destacan, el recate del jagüey ubicado a un 
costado del Centro Escolar ―Coronel Raúl Velasco de Santiago‖, la pavimentación de la calle principal, ―Emiliano 

Zapata‖, entre otras. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-entrego-
dos-calles-pavimentadas-en-Canoa&id=38475 

 

 
 
NG PUEBLA  

 Entrega Rivera pavimentación en San Miguel Canoa 
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, entregó la pavimentación de dos calles en la Junta Auxiliar 
de San Miguel Canoa, donde anunció una inversión de siete millones de pesos para la intervención con concreto 
hidráulico de la calle Emiliano Zapata por ser una vialidad de suma importancia para el bienestar de colonos. 
Durante el acto, el edil destacó que la entrega de las dos calles, Benito Juárez y privada 16 de Septiembre, 

además de la mejora de la Plaza Pública, tuvo un costo de cinco millones 356 mil 796 pesos, obras que darán 

beneficio a mas de 20 mil personas que habitan en la zona. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/43982entrega-rivera-pavimentaci%C3%B3n-en-san-miguel-
canoa#.UK934eSORJE 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 

 
 
HERALDO 

 Revisarán afectaciones por metrobús en Rivera Anaya 

Ante la queja de vecinos de la colonia Rivera Anaya, por los desperfectos en viviendas y calles de la zona, 

ocasionados por las obras del metrobús, la Secretaría de Gobernación del municipio ofreció actuar como 
intermediaria ante el gobierno del estado, para buscar una conciliación mediante la reparación del daño. Dio a 
conocer el titular de la Segob, Pablo Montiel Solana, quien explicó que no conoce de manera fehaciente los daños 
que se habrían presentado en la colonia; sin embargo, apuntó que mediante la Dirección de Concertación Política, 
que encabeza Miguel Méndez Gutiérrez, se entablará el diálogo con los quejosos. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-23/ciudad/revisar%C3%A1n-afectaciones-por-metrob%C3%BAs-
en-rivera-anaya 

 
HERALDO 

 Costaría 300 mdp ampliar el puente 475 
La intervención del puente vehicular 475, a fin de ampliar los cuerpos de circulación, costaría entre 250 y 300 
millones de pesos, prácticamente el doble de los 168 millones que invirtió el ayuntamiento que encabezó Enrique 

Doger Guerrero, hace cinco años, para construir dicho distribuidor. Dio a conocer el titular de la Secretaría de 
Desarrollo Urbano y Obra Pública del municipio de Puebla, Felipe Velázquez Gutiérrez, quien detalló que la 

Comuna no cuenta con los recursos para llevar a cabo el proyecto, por lo que en caso de que se realizara tendría 
que contar con capital del gobierno del estado. El principal factor para considerar urgente la intervención del 
distribuidor vial es la construcción del Centro Integral de Servicios del gobierno del estado, que deberá quedar 
listo en enero próximo, lo cual implicaría un importante incremento en el aforo vehicular de dicha estructura 
urbana, que actualmente da paso a unas 18 mil unidades diariamente. (Jorge Pérez Soto) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-entrego-dos-calles-pavimentadas-en-Canoa&id=38475
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-entrego-dos-calles-pavimentadas-en-Canoa&id=38475
http://www.ngpuebla.com/puebla/43982entrega-rivera-pavimentaci%C3%B3n-en-san-miguel-canoa#.UK934eSORJE
http://www.ngpuebla.com/puebla/43982entrega-rivera-pavimentaci%C3%B3n-en-san-miguel-canoa#.UK934eSORJE
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-23/ciudad/revisar%C3%A1n-afectaciones-por-metrob%C3%BAs-en-rivera-anaya
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-23/ciudad/revisar%C3%A1n-afectaciones-por-metrob%C3%BAs-en-rivera-anaya
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http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-23/ciudad/costar%C3%ADa-300-mdp-ampliar-el-puente-475 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Irrumpe regidor del PRI conferencia 
Durante la rueda de prensa en Sala de Regidores, el cabildante del Partido Revolucionario Institucional, Julio 
César Sánchez Juárez y Juan Carlos Flores, introductor de carne del matadero irrumpieron para denunciar el mal 

manejo de residuos del rastro. El cabildante del PRI aseguró que los introductores de ganado denunciaron con 
pruebas documentadas sobre las irregularidades en las que sigue trabajando Industrial de Abasto Puebla. En este 
sentido, destacó que los productores de carne se quejaron porque falta de higiene en la matanza, mantenimiento 

del inmueble, falta de limpieza de áreas comunes, se permite la entrada de personas que no está matando al 
ganado dentro del Rastro sin condiciones adecuadas. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103032 

  
INTOLERANCIA  

 Comuna insistirá en buscar recursos 
Pese a perder los recursos de la Secretaría de Economía Federal del proyecto del rastro TIF en Puebla, el próximo 
año el ayuntamiento retomará las gestiones para acceder a ellos y que sean utilizados para la ejecución de una 
segunda etapa que se tiene contemplada en el mismo inmueble. Lo anterior, lo anuncio en conferencia de prensa 
el administrador de Industrial de Abasto Puebla, Alejandro Landero León quien reconoció que el tiempo fue el 

culpable de no poder tramitar el dinero que se otorga a través del Programa de Competitividad en Logística y 
Centrales de Abasto (Prologyca). El funcionario municipal aseveró que aunque en los próximos días saldrá la 

convocatoria de la primera etapa de la construcción de una nueva área de sacrificio. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103030 

 
INTOLERANCIA  

 Intercede comuna para revisar afectaciones en Rivera Anaya por obras del Metrobús 

El ayuntamiento procederá a investigar las posibles afectaciones que se han generado en viviendas de la colonia 
Rivera Anaya por las obras que se realizan del Metrobús en esta zona de la capital y que ha ocasionado la 
molestia de vecinos que amagan con detener las obras en caso de no reparar los daños. Se tratan de 128 familias 
las que han resultado afectadas por las vibraciones ocasionadas por las obras. Al respecto, el secretario de 
Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana destacó que el ayuntamiento procederá a ser un enlace de 
comunicación entre los vecinos que han sido afectados para servir de puente con el gobierno del estado para 

aclarar esta situación. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103028 

 
INTOLERANCIA  

 Anuncia ayuntamiento que 25 de noviembre será el Sorteo Nacional Militar 

Este día el secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana anunció la convocatoria para lo que será el 
Sorteo Nacional Militar clase 1994, anticipados y remisos que se llevará a cabo el próximo domingo en las 
instalaciones del Estadio Ignacio Zaragoza en la zona de Los Fuertes. En conferencia de prensa, el funcionario 
municipal aseveró que el sorteo se realizará a partir de las 9 de la mañana en donde participarán los jóvenes que 
ya concluyeron sus trámites de cartilla no liberada. En este sentido, Montiel Solana destacó que durante el 
proceso de inscripción al Servicio Militar el ayuntamiento realizó más de 9 mil trámites a través de la Junta 
Municipal de Reclutamiento. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103027 

 
INTOLERANCIA  

 Destinará ayuntamiento y gobierno del estado 90 MDP para rescate de plazuelas 
Para el 2013 el Ayuntamiento de Puebla y el gobierno del estado destinarán 90 millones de pesos para la 

rehabilitación de plazas públicas en todo el municipio dentro del Programa de Rescate de Espacios Públicos. Así lo 
anunció el secretario de Gestión Urbana de la comuna, Felipe Velázquez Gutiérrez quien precisó que serán más de 
7 las plazuelas en la ciudad y de juntas auxiliares las que serán dignificadas tal y como ocurre en este momento 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-23/ciudad/costar%C3%ADa-300-mdp-ampliar-el-puente-475
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103032
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103030
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103028
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103027
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con el parque dónde se ubica el Volcán Cuexcomate. Al respecto, el funcionario municipal aseveró que se tienen 
contemplados los trabajos en juntas auxiliares como Ignacio Romero Vargas, San Andrés Azumiatla, San 
Jerónimo Caleras, San Francisco Totimehuacan, san Pablo Xochimehuacan, entre otras. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103024 

 
INTOLERANCIA  

 La SSPYTM ofrece protección para pagos de aguinaldos en la ciudad 
La Secretaría de Seguridad Pública del Municipio ofrecerá este fin de año el servicio de traslado de valores este fin 
de año para el pago de aguinaldos a trabajadores de centros comerciales, industrias, maestros y dependencias 

del gobierno. Y es que tan solo el año pasado se brindaron por solicitud de varias instancias hasta 86 servicios 

precisamente para salvaguardar el pago de los aguinaldos que se realizaron por parte de estos sectores. Al 
respecto, el titular de la dependencia, Amadeo Lara Terrón destacó que se estará dando prioridad a todos los 
centros laborales en lo que se realizarán los pagos de sus prestaciones para este fin de año. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103022 
 

 
 
CAMBIO  

 Inicia análisis del Presupuesto de Egresos la siguiente semana 
La próxima semana, la Comisión de Hacienda y Patrimonio Municipal comenzará a analizar la propuesta del 
Presupuesto de Egresos 2013 que se pretende presentar al Cabildo poblano, en el que se prevé la asistencia de 
los secretarios y el tesorero municipal para determinar los recursos para los programas operativos del último 

periodo de labores de la presente administración. De acuerdo a fuentes al interior del Ayuntamiento, el primer 
borrador, presentado la semana pasada por el tesorero José Manuel Janeiro Fernández, no fue del total agrado de 

los regidores integrantes de la Comisión de Hacienda, presidida por la regidora panista Irma Adela Fuentes 
Guevara, pues además de tener recortes para los programas de cada dependencia, se pretendía que los gastos en 
los capítulos Mil y Tres mil. (Gerardo Ruiz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/ciudad/ciu-231112-ger-inicia-an-lisis-del-
presupuesto-de-egresos-la-siguiente-semana.php 
 
 

CAMBIO  

 Investigan contaminación por el Relleno Sanitario 

Ante las constantes denuncias de los vecinos de Chiltepeque por supuestos daños ambientales y de salubridad 
generados por el Relleno Sanitario, los integrantes del Consejo Directivo del Organismo Operador del Servicio de 

Limpia, encabezado por el alcalde Eduardo Rivera, realizarán un recorrido en la zona para comprobar las 
condiciones del depósito de desperdicios que tiene concesionado la empresa Rellenos Sanitarios (Resa). En el 
recorrido de supervisión participarán, además del alcalde, el secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos, 
Alejandro Fabre Bandini; las regidoras Verónica Mastretta Guzmán, Irma Adela Fuentes Guevara y Lourdes Dib; el 
síndico Ernesto Bojalil y la secretaria general del Ayuntamiento, Leonor Popócatl. (Gerardo Ruiz) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/ciudad/ciu-231112-ger-investigan-contaminaci-n-por-
el-relleno-sanitario.php 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Comuna asesora a colonos perjudicados por el Metrobús en Rivera Anaya 
El ayuntamiento de Puebla iniciará una supervisión de las casas y vialidades que resultaron dañadas por las obras 

para la construcción de la primera línea del Metrobús, principalmente en la unidad habitacional Manuel Rivera 
Anaya, donde miles de vecinos quedaron incomunicados con las colonias aledañas. En rueda de prensa, el titular 

de la Secretaría de Gobernación, Pablo Montiel Solana, afirmó que la próxima semana se formará un equipo de 
asesores técnicos, quienes fungirán como enlace de comunicación entre los vecinos y la Secretaría de 
Infraestructura, responsable de la obra emblemática del gobierno del estado. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/comuna-asesora-a-colonos-perjudicados-por-el-metrobus-
en-rivera-anaya_id_16790.html  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103024
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103022
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/ciudad/ciu-231112-ger-inicia-an-lisis-del-presupuesto-de-egresos-la-siguiente-semana.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/ciudad/ciu-231112-ger-inicia-an-lisis-del-presupuesto-de-egresos-la-siguiente-semana.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/ciudad/ciu-231112-ger-investigan-contaminaci-n-por-el-relleno-sanitario.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/ciudad/ciu-231112-ger-investigan-contaminaci-n-por-el-relleno-sanitario.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/comuna-asesora-a-colonos-perjudicados-por-el-metrobus-en-rivera-anaya_id_16790.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/comuna-asesora-a-colonos-perjudicados-por-el-metrobus-en-rivera-anaya_id_16790.html
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E-CONSULTA 

 El ayuntamiento de Puebla ve inviable ampliar el puente 475 
Ampliar el puente 475 no es una opción viable, pues no se desahogaría en su totalidad el aforo vehicular que 
circula por este distribuidor para acceder a la zona de Angelópolis, por lo que ―sería muy caro y se obtendría poco 
beneficio‖, señaló Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública del ayuntamiento de 

Puebla. Es importante señalar que el titular de Infraestructura del estado, Antonio Gali Fayad, indicó que una de 
las opciones que se analizan para intervenir este puente vial es el colocar pilotes con la finalidad de ampliar a dos 
carriles la gaza que sube desde el Circuito Juan Pablo II. (Shanik David) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=4763 
 

E-CONSULTA 

 Ofrece ayuntamiento ayuda a vecinos afectados por obras del Metrobús 
La Secretaría de Gobernación del municipio ofreció actuar como intermediario con los vecinos de la colonia Rivera 
Anaya y la empresa constructora del Metrobús, luego de las quejas por los desperfectos en viviendas y calles que 
han ocasionado las obras de instalación de la primera línea de este sistema. El titular de la Segob municipal, Pablo 
Montiel Solana, señaló que ya se ha contactado a los vecinos inconformes por medio de la Dirección de 
Concertación Política y en próximos días habría una reunión donde se encuentren todos los interesados. (Jorge 

Pérez Soto)  

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/ofrece-ayuntamiento-ayuda-a-
vecinos-afectados-por-obras-del-metrobus 
 

E-CONSULTA 

 Recontratarán a personas de la tercera edad para agilizar vialidad 
Integrantes del sector hotelero en Puebla capital consideran recontratar a las personas de la tercera edad que se 
dedicaban a supervisar que los automovilistas no se estacionaran en las calles del primer cuadro de la ciudad, dijo 
en entrevista el director de la Asociación de Hoteles y Moteles, Gustavo Ponce de León Tobón. Refirió que estas 
personas, que fueron retiradas por parte de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, apartaban los 

lugares destinados en la vía pública para los autobuses de turistas y una vez terminado el programa federal al 
que pertenecían los empresarios hoteleros les buscan una estrategia para poder emplearlos. (Erika Mejía Peniche)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/consideran-recontratar-a-
personas-de-la-tercera-edad-para-agilizar-la-vialidad 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 En 2013 serán reparadas veinte escuelas de Puebla 

A partir de enero de 2013 una veintena de escuelas ubicadas en la capital serán intervenidas por el Comité 
Administrador Poblano para la Construcción de Espacios Educativos (Capcee) y el Ayuntamiento, debido a que 
presentan una serie de fallas estructurales en techos, muros y bardas. De acuerdo con el titular del Capcce, Diego 
Corona Creamen, para esta labor se conjuntaran esfuerzos peso a peso por parte de los dos niveles de gobierno, 
una vez que las áreas de protección civil han realizado los dictámenes correspondientes. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
  

PERIODICO DIGITAL 

 Ayuntamiento mediará molestias por obras del Metrobús 
En los próximos días, personal de la Dirección de Concertación Política de la Secretaría de Gobernación Municipal 
se acercará con los vecinos de la Unidad Habitacional, Manuel Rivera Anaya, para conocer de primera mano las 
denuncias que han externado en algunos medios de comunicación en torno a que las obras del Metrobús estarían 

afectando sus viviendas. En entrevista, el secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana, señaló que 
ya tiene conocimiento del malestar de estos colonos y buscarán servir de intermediarios con el Ejecutivo estatal 
para resolverlo. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=4763
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/ofrece-ayuntamiento-ayuda-a-vecinos-afectados-por-obras-del-metrobus
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/ofrece-ayuntamiento-ayuda-a-vecinos-afectados-por-obras-del-metrobus
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/consideran-recontratar-a-personas-de-la-tercera-edad-para-agilizar-la-vialidad
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/consideran-recontratar-a-personas-de-la-tercera-edad-para-agilizar-la-vialidad
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
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PERIODICO DIGITAL 

 Rescatarán las plazas públicas de siete juntas auxiliares 
Para el próximo año, los gobiernos municipal y estatal destinarán 90 millones de pesos para rehabilitar las plazas 
públicas de siete juntas auxiliares de la capital poblana, anunció el secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública 
Municipal, Felipe Velázquez Gutiérrez. En entrevista, el funcionario municipal detalló que las plazuelas de las 
juntas auxiliares Ignacio Romero Vargas, La Libertad, Azumiatla, San Jerónimo Caleras, San Francisco 
Totimehuacan, San Pablo Xochimehuacán  serán prioridad para la comuna que invertirá 45 millones de pesos para 

rescatarlas. Finalmente, precisó que la plaza principal de San Miguel Canoa está por concluirse con recursos del 

Programa de Rescate de Espacios Públicos pero del año que concluye. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx 
 

 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Se pospone recurso federal para el Rastro Municipal 
El Delegado en Puebla de la Secretaría Economía, Aristarco. Cortés Martín, confirmó que se dejarán en Cartera de 
Proyectos a la próxima administración federal la Conversión del Rastro Municipal a TIF,  debido a que ya no dio 
tiempo para acceder a recursos para este plan impulsado por el ayuntamiento de Puebla. Y es que ante la falta de 
tiempo, errores administrativos, y el proyecto ejecutivo que se entregó incompleto, los recursos federales no se 
pudieron concretar. El delegado en Puebla de la Secretaría de Economía explicó que uno de los factores es que 

fue poco el tiempo en el que la comuna poblana presentó dicho proyecto, pues fue a finales del año anterior 
cuando se hizo y por lo menos se requieren 2 años como mínimo para hacer una valoración real sobre la 
factibilidad del mismo. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47241 

 

 
 
PUEBLA ONLINE 

 Inicia este viernes el Festival Internacional de Teatro Héctor Azar 2012 
Este viernes 23 de noviembre se llevará a cabo la inauguración de la segunda edición del Festival Internacional de 
Teatro Héctor Azar 2012, el cual se realiza en un esfuerzo conjunto con Gobierno del Estado de Puebla a través 
del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes; el Ayuntamiento de Puebla a través del Instituto Municipal de Arte 

y Cultura de Puebla y la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. Esta propuesta es interdisciplinaria ya que 

integra la música en vivo, parte integral del evento. El Trío de Dana Leong, presenta música jazz con trombón, 
violonchelo, guitarra eléctrica y un DJ, aparece y desaparece en distintos puntos del escenario abierto, dando un 
gran dinamismo al espectáculo. (Puebla On Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33282:inicia-este-viernes-el-
festival-internacional-de-teatro-h%C3%A9ctor-azar-2012&Itemid=125 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Sin irregularidades en elecciones de mesas directivas: Montiel 
Pablo Montiel Solana, secretario de Gobernación, rechazó que se registren irregularidades durante las elecciones 
para renovar mesas directivas en la capital poblana, tal y como lo aseguró el regidor priista, José Octavio Castilla 

Kuri. En entrevista, manifestó que por disposición del Cabildo la renovación se detuvo un año, ya que los 

regidores revisarían todos los artículos del reglamento, con el objetivo de hacer modificaciones al mismo. ―Me 
causa extrañeza que ese comentario venga de un regidor, porque ellos saben que este año no se han realizado 
elecciones‖, subrayó, Montiel Solana. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sin-irregularidades-en-
elecciones-de-mesas-directivas:-Montiel-&id=38496 
 

http://periodicodigital.com.mx/notas/gobierno_estatal_propone_regular_la_entrega_de_notarias
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47241
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33282:inicia-este-viernes-el-festival-internacional-de-teatro-h%C3%A9ctor-azar-2012&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33282:inicia-este-viernes-el-festival-internacional-de-teatro-h%C3%A9ctor-azar-2012&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sin-irregularidades-en-elecciones-de-mesas-directivas:-Montiel-&id=38496
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sin-irregularidades-en-elecciones-de-mesas-directivas:-Montiel-&id=38496
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 Mariachis celebran Día del Músico en el Palacio Municipal 
Más de 50 mariachis, norteños y solistas, cantaron y tocaron en el patio del Palacio Municipal la tarde de este 
jueves, cuando se celebra a Santa Cecilia, nombrada en 1594 patrona de la música por el Papa Gregorio XIII. A 
las 13:40 horas de este día, la explanada del Palacio Municipal fue visitada por un grupo de músicos, mismos que 
entonaron tradicionales melodías, como ―El mariachi loco‖, ―Qué chula es Puebla‖, ―México lindo y querido‖ y ―El 
rey‖. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Mariachis-celebran-Dia-del-

Musico-en-el-Palacio-Municipal&id=38495 

 
RETO DIARIO 

 Solana revela que renunciará al ayuntamiento si busca una candidatura 
Pablo Montiel Solana, secretario de Gobernación en el municipio, renunciará a su cargo dentro del ayuntamiento 
de Puebla en caso de buscar la candidatura para las próximas elecciones de 2013, en las que se elegirá a la 
persona que reemplazará al alcalde, Eduardo Rivera Pérez. Este día, el encargado de la política interna en el 
municipio, expresó que de participar en las elecciones del año entrante renunciará al cargo de secretario de 
Gobernación, pues, aseguró que no concebiría la lucha por la presidencia municipal desde un cargo público. 

(Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Solana-revela-que-
renunciara-al-ayuntamiento-si-busca-una-candidatura-&id=38485 
 

 
 

NG PUEBLA  

 Puebla generará energía propia para operar Rastro 
Regidores de las comisiones de Hacienda y Patrimonio, y Ecología, del ayuntamiento de Puebla, informaron que 
con el uso de biodigestores, los cuales a través del tratamiento de los desechos orgánicos forman fuentes de gas 
natural y electricidad, la capital podrá generar su propia energía para operar el Rastro Municipal a partir del mes 
de mayo de 2013. En rueda de prensa, donde también estuvo presente Alejandro Landero León, director del 
Rastro Municipal, destacaron las ventajas que traerá la implementación de este nuevo sistema, el cual costará 10 

millones de pesos, que tiene como propósito dar una mejor calidad al lugar. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/44035puebla-generar%C3%A1-energ%C3%ADa-propia-para-operar-
rastro#.UK923eSORJE 
 
NG PUEBLA  

 Renunciaría en caso de contender por alcaldía: Montiel 
Pablo Montiel Solana, secretario de Gobernación Municipal, declaró que renunciaría a su cargo en caso de 
contender para las elecciones de 2013 por un puesto de elección popular, pues no sería viable ni ético luchar por 
el mismo desde un cargo público. En entrevista, el funcionario municipal insistió que esperará los tiempos que le 

marque Acción Nacional y que sea emitida una convocatoria para poder iniciar con un proceso, además de que 
dejará su cargo para evitar un mal entendido sobre desvío de recursos, haciendo alusión a sus contrincantes los 
secretarios de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, y General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto. 
(Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/44024renunciar%C3%ADa-en-caso-de-contender-por-alcald%C3%ADa-
montiel#.UK93feSORJE 
 

NG PUEBLA  

 Anuncian sorteo del Servicio Militar Nacional 

Pablo Montiel Solana, secretario de Gobernación Municipal, dio a conocer que este domingo 25 de noviembre a las 
9:00 de la mañana en el estadio Ignacio Zaragoza se llevará a cabo el sorteo del Servicio Militar Nacional de la 
clase 1994, anticipados y remisos. El funcionario municipal convocó a los jóvenes que concluyeron su trámite de 
cartilla no liberada, de cuales fueron reportados nueve mil 452 personas, a que asistan para concluir con el 
proceso para desahogar su Servicio Militar, el cual se realiza en conjunto con la Secretaría de la Defensa Nacional 
y la 25 Zona Militar. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/44000anuncian-sorteo-del-servicio-militar-nacional#.UK93ueSORJE 
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Mariachis-celebran-Dia-del-Musico-en-el-Palacio-Municipal&id=38495
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Mariachis-celebran-Dia-del-Musico-en-el-Palacio-Municipal&id=38495
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Solana-revela-que-renunciara-al-ayuntamiento-si-busca-una-candidatura-&id=38485
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Solana-revela-que-renunciara-al-ayuntamiento-si-busca-una-candidatura-&id=38485
http://www.ngpuebla.com/puebla/44035puebla-generar%C3%A1-energ%C3%ADa-propia-para-operar-rastro#.UK923eSORJE
http://www.ngpuebla.com/puebla/44035puebla-generar%C3%A1-energ%C3%ADa-propia-para-operar-rastro#.UK923eSORJE
http://www.ngpuebla.com/puebla/44024renunciar%C3%ADa-en-caso-de-contender-por-alcald%C3%ADa-montiel#.UK93feSORJE
http://www.ngpuebla.com/puebla/44024renunciar%C3%ADa-en-caso-de-contender-por-alcald%C3%ADa-montiel#.UK93feSORJE
http://www.ngpuebla.com/puebla/44000anuncian-sorteo-del-servicio-militar-nacional#.UK93ueSORJE
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INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

SINTESIS 

 Puebla en el sitio 28 en competitividad: IMCO 
Distrito Federal, Nuevo León y Baja California Sur son las entidades con mejores índices de competitividad, en 
contraste con Puebla que alcanzó el sitio 28, Tlaxcala, Guerrero, Chiapas y Oaxaca, conforme al Índice de 
Competitividad Estatal 2012 del IMCO. El Instituto Mexicano para la Competitividad ubicó a Puebla en el sitio 26 

en 2008, el 27 en 2010, manteniendo el penúltimo lugar a nivel país en el tema de Sistema de Derecho confiable 
y objetivo, el 29 en gobierno en gobierno eficiente y eficaz, así como en mercado de factores. Puebla ganó seis 

lugares en Innovación de Sectores Económicos para alcanzar el sitio 15 entre 32 estados. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Redoblarán seguridad en centro histórico: Vargas 
El secretario de Seguridad Publica en el estado, Ardelio Vargas Fosado, se comprometió con socios del Consejo de 
Organismos Empresariales (COE) a redoblar las acciones de seguridad en el centro histórico e inmediaciones de 
los centros de trabajo. Las acciones en el sector privado en lo que va de este año, ha logrado la detención de 33 
responsables de robo a transporte de carga, se aseguraron cinco vehículos y se recuperaron 73 unidades 

reportadas como robadas y un arma de fuego. Entre la mercancía que se ha incautado destacan prendas de 
vestir, leche y autopartes. (Mauricio García León)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 

MILENIO  

 Puebla está debajo de la media nacional en homicidio y secuestro: PGJ  
En Puebla, durante la administración del Gobernador Rafael Moreno Valle, han disminuido los delitos. De acuerdo 

con un análisis real de la incidencia delictiva, la Procuraduría General de Justica (PGJ) refleja que hasta la fecha 
en 2012 se han registrado 23% menos delitos que en el mismo periodo del año pasado. A través de una 
estadística veraz y confiable sobre la incidencia delictiva del estado, se tiene que en el periodo enero-octubre 
2012 se han realizado 113,742 denuncias ante los diferentes agentes del ministerio público del estado, 
consistentes en 82,246 averiguaciones previas y 31,396 constancias de hechos. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6f884837c88479918936c0bbeb08f206      
 

 
 

E-CONSULTA 

 La seguridad es un tema de percepción más que de números: Ardelio Vargas 
Los asuntos relacionados con la seguridad tienen que ver con la percepción más que con los números, aseguró el 
titular de la Secretaría de Seguridad Pública del gobierno del estado de Puebla, Ardelio Vargas Fosado. En una 
reunión con los agremiados de la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño (Canacope) en las instalaciones del 
Edificio Empresarial, el funcionario estatal explicó que ―los números sobre inseguridad en Puebla están a la baja 

pero la percepción del ciudadano de a pie es otra‖. (Erika Mejía Peniche) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8417 
 

E-CONSULTA 

 Se compromete Ardelio Vargas con el COE en reforzar la seguridad 
El titular de la Secretaría de Seguridad Pública del gobierno del estado de Puebla, Ardelio Vargas Fosado, se 
comprometió ante los integrantes del Consejo de Organismos Empresariales (COE) a reforzar las medidas de 
vigilancia en las calles de la ciudad de Puebla, informó el presidente del gremio, Luis Gerardo Inman Peraldi. Lo 
anterior tras la reunión en la que participaron los consejeros de dicho organismo quienes solicitaron a la autoridad 
en materia de seguridad que se refuercen las medidas en las inmediaciones de los centros laborales. (Erika Mejía)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/ 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6f884837c88479918936c0bbeb08f206
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8417
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/se-compromete-ardelio-vargas-con-el-coe-en-reforzar-la-seguridad
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RETO DIARIO 

 Empresarios se reúnen con Ardelio Vargas 
Integrantes del Consejo de Organismos Empresariales (COE) se reunieron con el titular de la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP), Ardelio Vargas Fosado, a quien le externaron su preocupación por el incremento en la 

incidencia delictiva. Luis Gerardo Inman Peraldi, presidente del organismo, calificó como productiva esta reunión 
con las autoridades de seguridad y confió que se cumplan los compromisos pactados, entre ellos, el reforzamiento 

de patrullaje en la ciudad. (Diana Morales) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Empresarios-se-reunen-
con-Ardelio-Vargas&id=38503 
 

 
 

NG PUEBLA  

 Capcee reconoce que hay espacios educativos en riesgo 
El director del Comité Administrador Poblano para la Construcción de Espacios Educativos (Capcee), Diego Corona 

Cremean, reconoció que existen espacios educativos en riesgo en la capital poblana, sin embargo enfatizó que 
ninguna ha tenido que ser cerrada por esta situación. Lo anterior, luego de que esta mañana el diputado local 
Guillermo Arechiga Santamaría alertara sobre el riesgo en el que se encuentran por lo menos 22 inmuebles 
educativos en la ciudad al tiempo que realizara un exhorto al alcalde Eduardo Rivera para invertir más recursos 

en este rubro. (Jorge Luis Hernández) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/44027capcee-reconoce-que-hay-espacios-educativos-en-riesgo#.UK93J-SORJE 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Se cambio el horario para lo de la  cartilla militar en puebla va a ser el domingo a las 9 de mañana en el 

estadio Zaragoza. 
 50 mariachis tocan buen son en el palacio municipal en el día de Santa Cecilia. 
 El alcalde de puebla Eduardo rivera entrega la rehabilitación de la plaza principal de Canoa. 

 Hoy comienza el festival internacional palafoxiano y a partir de hoy  cada día se estarán  reportando los 
eventos que son gratuitos en puebla. 

 El estadio Cuauhtémoc esta prácticamente listo para el mundial Sub 20 dice Antonio Gali Fayad secretario 
de infraestructura del gobierno del estado. 

 Caos afuera del instituto México en estrellas del sur por una aparente detención de un joven que según 
versiones logro huir en medio de escenas de pánico la procuraduría no ha informado de que se trata. Hay 
2 versiones sobre este caso una es que se cumplió una orden de aprensión y otra se trataba de un 

secuestro. Dice la autoridad que se cumplió un orden de aprensión contra 2 personas por lesiones ya que 
al parecer con otros 2 también identificados golpearon a un compañero afuera de la escuela causándole 
lesiones se les habría de fijar fianza en el curso de las ultimas horas  esto seria un caso de Bullying en la 
escuela. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Gobernación municipal anuncia que el sorteo para el servicio militar, ojo chavos, se realizará el domingo en 

el estadio Zaragoza a las 9 de la mañana, para la clase 1994 anticipados y remisos.  
 El ayuntamiento entregó obras de pavimentación y otros servicios en San Miguel Canoa.  
 Estaremos también en la marcha y el desfile de nuestros amigos los músicos, que celebraron ayer a Santa 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Empresarios-se-reunen-con-Ardelio-Vargas&id=38503
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Empresarios-se-reunen-con-Ardelio-Vargas&id=38503
http://www.ngpuebla.com/puebla/44027capcee-reconoce-que-hay-espacios-educativos-en-riesgo#.UK93J-SORJE
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Cecilia y el recorrido frente a palacio Municipal.  
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El secretario de Seguridad, Ardelio Vargas, se comprometió con los empresarios del COE para redoblar 
acciones de seguridad en el Centro Histórico y en las inmediaciones de los centros de trabajo, se han 
presentado reportes de asaltos y robo en el centro de la ciudad.   

 Intento de extorsión telefónica y el asalto a comercio fueron los delitos más denunciados por pequeños 
comerciantes, esto es lo que dice el propio titular de la SSP.  

 En el tema de la seguridad dicen que es más la percepción de números que se tiene con respecto a estos 

problemas, esto dijo el secretario tras la reunión con los socios de la cámara de comercio. 
 El delegado en Puebla del IMSS, Francisco Fraile, informó que se buscará cambiar la sede de la clínica de 

San José Mayorazgo debido a que se trata de un edificio que se considera obsoleto. 
 Vecinos de Bosques de San Sebastian y de l Rivera Anaya piden la intervención de l comuna poblana para 

que sean intermediarios con la secretaria de Infraestructura, para que puedan reparar las afectaciones a 
sus viviendas, afectadas por la obra del metrobús, esto lo dijo Pablo Montiel, secretario de Gobernación, 
hicieron un recorrido y se vieron cuales son las demandas que tiene los vecinos y vana atenderlos de 

manera inmediata.  
 Este domingo a las 9 am se va a llevar el sorteo del servicio militar clase 1994, en el estadio Ignacio 

Zaragoza, se recomienda a los jóvenes acudir solo, esto lo dijo la Junta de Reclutamiento aquí en la capital 

poblana.  
 Temperaturas de 5 grados reportan pobladores de San Miguel Canoa, La Resurrección, por lo que el 

Sistema DIF municipal, prepara la entrega de cobertores en estas zonas, esto lo dijo el director del 
organismo.  

 La policía municipal de Puebla detecta una gran cantidad de centroamericanos pidiendo dinero y comida en 
los cruceros de la ciudad, pero el ayuntamiento les ofrece las instalaciones del dormitorio municipal para 
que puedan continuar su trayecto. 

 Ayer fue día de Santa Cecilia los músicos estuvieron de fiesta desde el día de ayer, acudieron a la 
parroquia y llegaron los mariachis al ayuntamiento de Puebla pero el alcalde no estaba y siguieron 
festejando. 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 

 El puente 475 es ya inoperante y la carga vehicular lo ha sobre pasado, se realizan estudios para partirle 
su mandarina gajos   

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El secretario de seguridad Ardeliio Vargas  indico que diariamente se esta atendiendo un total de 7ª 10 
llamadas de extorsión, esto lo destaco luego de reunirse con el representante de CANACOPE   

 El presidente de la CANACOPE Bernardo Bojalil y un gripo de empresarios le han solicitado a la secretaria 
de seguridad publica estatal que frene de forma inmediata los robos a comercio y los casos de extorsión 

telefónica que van en aumento. 

 El Ayuntamiento de Puebla efectuará una supervisión de las casas que han resultado con daños por la 
obras de construcción del metrobús  que atraviesa por la unidad habitacional Manuel Rivera Anaya. 

 Luego de que el diputado de Nueva Alianza Guillermo Aréchiga señaló que existen 22 escuelas de alto 
riesgo en Puebla, el secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas comentó que el término 
―malas condiciones‖ tiene muchos matices y afirmó que ninguna escuela se encuentra en riesgo ya que se 
han hecho las evaluaciones correspondientes en cada una de ellas como consta en los dictámenes 
respectivos. 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
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 En gira de trabajo por la Junta Auxiliar de San Miguel Canoa, el Presidente Municipal de Puebla Eduardo 
Rivera Pérez entregó obras de pavimentación de calles y la remodelación de la plaza cívica por un monto 
de 5 millones 356 mil 796 pesos. 

 Los recursos fueron asignados a través de los programas federales  ―Rescate de Espacios Públicos" y 
"Hábitat 2012" otorgados por la Secretaría de Desarrollo Social. En su mensaje el edil poblano señaló, 

―que su gobierno es cercano a la gente‖. Por ello, después de una supervisión de obras en las calles Benito 
Juárez y 16 de septiembre, efectuó el corte de listón inaugural de las obras que beneficiaran a mil 500 
habitantes de esa zona.   

 Vecinos de la colonia La Loma brindaron una golpiza a un sujeto de 29 años luego de que intentó abusar 
sexualmente de una empleada que trabaja en un laboratorio que se ubica en la 70 Poniente y 23 Norte. 

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Para dignificar la imagen del centro histórico de puebla los aseadores de calzado ya cuentan con uniformes 
personalizados. 

 Con recursos propios el rastro municipal iniciará a transformarse en diciembre de este año con una 
inversión de 32.5 millones de pesos iniciara la construcción de la nave alterna de sacrificio, aso como la 
instalación de dio digestores. 

 Todo esta listo para el sorteo del servicio militar nacional clase 94 anticipados y remisos  se llevara acaba 
este domingo a partir de las 9 de la mañana en el estadio Ignacio Zaragoza. 

 
 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Mariachis, bandas y tríos marchan por las calles de Puebla, en su recorrido interpretan varias piezas para 

festejar el día del músico. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Vamos por rumbo correcto: RMV 
El gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle Rosas, se desmarcó que los resultados que este día publicó el 
Instituto Mexicano de la Competitividad (IMCO), que ubican a Puebla en el lugar 28 del "Índice de Competitividad 
Estatal 2012", cuatro posiciones abajo que la última medición, hecha en 2010. Con base en el estudio disponible 

en la página de internet oficial del IMCO, los 88 indicadores que calificaron el desempeño de las 32 entidades de 
la República Mexicana, establecen el corte de datos hasta el 2010. "Los indicadores de competitividad en las 
diferentes entidades de la República son para el año 2010", precisó. (Maritza Mena, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2780211.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Desmiente SEP a "Cuco" Rivas  
El secretario de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas, informó que el Colegio de Bachilleres del 
Estado de Puebla se encuentra en proceso de reconstruir su estándar académico que por 12 años tuvo un 
profundo deterioro, labor que requerirá de al menos tres años para regresarlo al lugar que ocupaba. En entrevista 
consideró que la derrota legal que ha sufrido ante los tribunales laborales Refugio Rivas, de fondo, dijo, y 
definitiva lo hacen decir que ganó un amparo para obtener su toma de nota. (Maritza Mena) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2780223.htm  

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2780211.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2780223.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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EL SOL DE PUEBLA  

 Puebla primer lugar nacional en incremento de oferta educativa: RMV   
En lo que va de la presente administración la oferta educativa en los niveles medio y medio superior se ha 
incrementado en 8.9 por ciento, cifra que coloca a la entidad en el primer lugar nacional en ese rubro, aseguró el 
Gobernador Rafael Moreno Valle.  Dijo que también la matricula de la educación superior registra un aumento del 
8.5 por ciento. Durante la colocación de la primera piedra del nuevo edificio del Bachillerato Josefina Esparza 
Soriano , así como la inauguración de la Biblioteca del Bachillerato Oficial General Oficial José Vasconcelos, un 
aula del Jardín de Niños Emma Godoy y el techado de la Telesecundaria Felipe Ángeles de San Pablo de las Tunas.  

(Redacción, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2780316.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Se reparten 41 diputados 3 mdp por aguinaldo 

Aunque Enrique Nácer Hernández, diputado local de Nueva Alianza, afirmó que el Congreso del Estado erogará 
más de 3 millones de pesos durante la primera semana de diciembre para pagar el aguinaldo a los 41 diputados 
locales, en realidad la cifra exacta es de 4 millones 102 mil 480 pesos. En entrevista, el integrante del Comité de 
Administración, rechazó que los legisladores locales recibirán un bono especial de fin de año. No obstante, por 
concepto de aguinaldo cada legislador recibirá 45 días de su dieta mensual que es de 66 mil 707 pesos, según los 
datos publicados en el portal de transparencia del Poder Legislativo, es decir, su salario es de 2 mil 223 pesos por 
día. (Efraín Núñez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2780260.htm  

 
 

 
 
HERALDO 

 Propone PAN bloquear celulares en los Ceresos 
La bancada del Partido Acción Nacional (PAN), presentó ayer la iniciativa ante el Pleno de Diputados del Congreso 
local, para reformar la Ley de Seguridad Pública del Estado que prohíba el uso de celulares y bloquear las 
llamadas que hagan los internos en Ceresos para evitar que se sigan dando extorsiones desde dentro hacia el 
exterior. A través de su coordinador Mario Riestra Piña, puso de manifiesto el conocimiento que hay de que desde 
las prisiones salen llamadas de celulares para diferentes fines, entre ellos el de la extorsión, por lo que es 
necesario que se tomen las medidas pertinentes para acabar con dicha situación.. (Andrés Herrera Ruiz) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-23/pol%C3%ADtica/propone-pan-bloquear-celulares-en-los-
ceresos 

 
HERALDO 

 Pide diputado aumentar recursos para mantenimiento a escuelas 
Los diputados del Partido Nueva Alianza en el Congreso exigen al alcalde de la ciudad, Eduardo Rivera Pérez 
aumente recursos para el mantenimiento de instituciones educativas en el municipio, ya que tiene el conocimiento 
que existen 22 escuelas en pésimas condiciones que representan un peligro para los alumnos. En rueda de prensa 
y en representación de estos legisladores, Guillermo Aréchiga Santamaría puntualizó que el ayuntamiento debe de 

hacer mayor inversión para infraestructura, reparación y remodelación de planteles educativos. (Andrés Herrera) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-23/pol%C3%ADtica/pide-diputado-aumentar-recursos-para-
mantenimiento-escuelas 
 

 
 

SINTESIS 

 Presenta BUAP medallas del Maratón por la Paz 
La actividad deportiva es fundamental no sólo para generar salud sino para generar un clima idóneo, y hoy nos 
sentimos orgullosos de ser parte del Maratón de Puebla, expresó el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez al 
presentar las medallas conmemorativas del Maratón por la Paz Puebla 2012, justa que se efectuará este 2 de 
diciembre en el Estadio Olímpico Universitario. Quien se suma a los esfuerzos de esta justa atlética es el titular de 
la Secretaria de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, quien subrayó que debido a las obras que se realizan, el 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2780316.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2780260.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-23/pol%C3%ADtica/propone-pan-bloquear-celulares-en-los-ceresos
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-23/pol%C3%ADtica/propone-pan-bloquear-celulares-en-los-ceresos
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-23/pol%C3%ADtica/pide-diputado-aumentar-recursos-para-mantenimiento-escuelas
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-23/pol%C3%ADtica/pide-diputado-aumentar-recursos-para-mantenimiento-escuelas
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recorrido sufrió algunos cambios en el recorrido, mismos que fueron certificados por la Federación Mexicana de 
Atletismo, quien dio el aval del recorrido. (Alma Liliana Velázquez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Desestima SEP posible toma de nota de Sutcobp 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas, consideró que el exlíder del 

Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla (Sutcobp), Refugio Rivas Corona, 
"está derrotado jurídicamente".Tras conocer la posibilidad de que la Junta Local de Conciliación y Arbitraje 

conceda la toma de nota del Sutcobp), el funcionario estatal reiteró que el ex dirigente sindical ha dicho muchas 
"mentiras acreditadas" ante los medios a lo largo de mucho tiempo, "lamentablemente su derrota desde el punto 
de vista legal, le hace decir muchas cosas". (Abel Cuapa) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Lanzan convocatoria para el Premio Estatal de la Juventud 2012 

La Secretaría de Educación Pública y el Instituto Poblano de la Juventud anunciaron las bases para la entrega del 
Premio Estatal de la Juventud de 2012, el cual se entregará a poblanos, de 12 a 29 años, que hayan destacado en 
áreas académicas, artísticas, sociales y de protección al ambiente. Los aspirantes podrán participar de forma 
individual, colectiva o como empresa, para obtener el premio de 30 mil pesos que se anuncia en esta edición. El 
premio se concederá en las siguientes categorías: logro académico, expresiones artísticas y artes populares 
compromiso social, protección al ambiente e ingenio emprendedor. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Toman protesta nuevos magistrados 
Los tres magistrados electos por el Congreso del Estado negaron vínculos con los partidos políticos, y afirmaron 
que actuarán imparcialmente y apegados a derecho en esta nueva función. En entrevistas por separado, tras la 
toma de protesta,  Claudia Barbosa Rodríguez, Francisco Javier Unanue y Adrián Rodríguez Perdomo, defendieron 
su llegada al cargo, al precisar que arribaron cobijados por las instituciones académicas, y no por la bendición de 
los institutos políticos. (Elizabeth Cervantes Silverio) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Crearán nuevos impuestos en cinco municipios de Puebla 

Se crearán nuevos impuestos en los cinco municipios que firmaron el convenio para el desarrollo económico de la 
empresa Audi: San José Chiapa, Rafael Lara Grajales, Nopalucán y Soltepec. Al respecto, el presidente de la 
Comisión de Hacienda del legislativo, Lauro Sánchez López, dio a conocer lo anterior y precisó que ante el 
desarrollo económico que tendrá la zona, se deben tomar previsiones como establecer nuevos impuestos 
únicamente para los giros comerciales. Y aunque dijo que no había estudiado a totalidad las propuestas del 

gobierno, explicó que se deben tomar previsiones, y por ende se crearían para los nuevos giros comerciales. 
(Elizabeth Cervantes)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Descartan nuevos impuestos estatales 

El presidente de la Comisión de Hacienda del Congreso del Estado, Lauro Sánchez López descartó que con la 
austeridad presupuestal que habrá para el 2013 vayan a crearse impuestos estatales, e indicó que en las 

iniciativas que envió el ejecutivo no se encuentra contemplada ninguna nueva carga fiscal. El legislador dijo que 
no hay un recorte en el presupuesto con relación al de este año, y se trabajará con los recursos que se obtengan, 
pero además habrá rubros en los que se de una reducción que beneficiará a los ciudadanos como reducir las 
cuotas de acceso a los museos. Asimismo informó que para el caso de San José Chiapa en su ley de ingresos se 
aprobarán impuestos para giros que no existen actualmente en la región pero llegarán con la instalación de la 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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empresa Audi. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103020 

 
INTOLERANCIA  

 Humo blanco en el Congreso, hay magistrados 
El pleno del Congreso del Estado eligió a Francisco Javier de Unanue y Bretón, Claudia Barbosa Rodríguez y 
Adrián Rodríguez Perdomo como nuevos magistrados del Tribunal Electoral del Estado con lo cual se dará la 
renovación total del órgano. Luego de un solo filtro de candidatos al Tribunal Estatal Electoral (TEE) desechó 
solamente a uno de los 26 aspirantes al puesto para el período 2012-2018.  El sacrificado fue Samuel Cruz 

Vargas, abogado de la ciudad de Tehuacán. (Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103029 

 
INTOLERANCIA  

 Descarta Lauro Sánchez una nueva carga fiscal 
El presidente de la Comisión de Hacienda del Congreso del estado, Lauro Sánchez López, descartó que con la 

austeridad presupuestal que habrá para 2013 vayan a crearse impuestos estatales, e indicó que en las iniciativas 
que envió el Ejecutivo no se encuentra contemplada ninguna nueva carga fiscal, pero anticipó que en las leyes 
municipales para la zona de San José Chiapa habrá nuevas cargas. Durante la sesión del pleno del Congreso, el 
legislador dijo que no hay un recorte en el presupuesto con relación al de este año y se trabajará con los recursos 
que se obtengan, pero además habrá rubros en los que se de una reducción que beneficiará a los ciudadanos, 
como reducir las cuotas de acceso a los museos. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103045 

 
INTOLERANCIA  

 Ánimo revanchista contagió relación medios-Estado 
El periodista Andrés Solís Álvarez, autor del Manual de protección para periodistas, señala en entrevista con 
Intolerancia Diario que en el estado de Puebla se conserva el antiguo formato de control hacia los medios de 

comunicación prevaleciente en anteriores gobiernos priistas, al mismo tiempo que se han recrudecido las 
agresiones hacia periodistas y medios de comunicación por parte de autoridades locales, fomentadas por la 
animadversión del gobernador Rafael Moreno Valle hacia los medios de comunicación que fueron críticos con él 
durante la campaña electoral de 2010. ―El morenovallismo impulsó ánimo de revancha hacia medios de 
comunicación‖, señala Andrés Solís Álvarez (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103043 

 

 
 
CAMBIO  

 Riestra propone bloquear señal de celular en Ceresos 
Con el objetivo de disminuir las extorsiones telefónicas que se realizan desde centros penitenciarios, Mario Riestra 
Piña, diputado de Acción Nacional, presentó una iniciativa de decreto para reformar la Ley de Seguridad Pública 
para el estado de Puebla. A través de la reforma de la fracción XVIII y de la adición a la XIX del artículo 17 de la 
Ley mencionada, se plantea bloquear las señales de llamadas de celular en los Centros de Reintegración Social 
(Cereso) del estado. (Luz Elena Sánchez) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-231112-luz-riestra-propone-bloquear-se-
al-de-celular-en-ceresos.php 

 
CAMBIO  

 En mera bravuconada queda demanda por daño moral 
La demanda por daño moral que el vocero Sergio Ramírez Robles instaló a nombre del gobierno morenovallista, 
quedó como una mera bravuconada, puesto que por mutuo acuerdo con el periodista Fabián Gómez Hernández, 
se decidió dar por terminado el procedimiento jurídico a condición de que el director de Contraparte Informativa 

firme cinco compromisos, pero sin otorgar la disculpa pública establecida originalmente. Tras más de una hora de 
negociación en el juzgado Primero de lo Civil, encabezado por María de los Ángeles Camacho Machorro, el vocero 
del gobierno estatal reconoció que sí se llegó a un acuerdo con el periodista, donde el gobierno del estado retiró el 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103020
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103029
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103045
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103043
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-231112-luz-riestra-propone-bloquear-se-al-de-celular-en-ceresos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-231112-luz-riestra-propone-bloquear-se-al-de-celular-en-ceresos.php
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requerimiento de una disculpa pública a cambio de que no lo volviera a hacer: ―retiramos el requerimiento de que 
se publicara en el medio el extracto judicial de la sentencia, y a cambio llegamos a un convenio que consta de 
cinco puntos‖. (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-231112-vc-en-mera-bravuconada-queda-
demanda-por-da-o-moral.php 

 
CAMBIO  

 Diputados cabildean recursos para el estado 
El coordinador de la bancada poblana de los diputados federales del PRI, Carlos Sánchez Romero, y el diputado 

José Luis Márquez, integrante de la comisión de Presupuesto, se reunieron con Fernando Galindo, responsable de 
este rubro en el equipo de transición del presidente electo Enrique Peña Nieto, y el gobernador del estado de 
Puebla, Rafael Moreno Valle, quien estuvo acompañado de Néstor Gordillo y Rafael Micalco. Ahí estuvo la 
presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, Nuvia M. Mayorga Delgado, ante quien se plantearon 

los proyectos del gobierno de Puebla y los que los diputados tienen contemplados para sus distritos, para que la 
entidad obtenga recursos del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2013. (Redacción) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-231112-sta-diputados-cabildean-
recursos-para-el-estado.php 

  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Tras conciliación, el gobierno estatal retira la demanda contra un periodista 

Durante las audiencias para desahogar las demandas civiles que el gobierno estatal de Puebla tramitó contra los 
periodistas Adrian Ruíz y Fabián Gómez Hernández, el director de Comunicación Social del Pode Ejecutivo local, 

Sergio Ramírez Robles, les ofreció a los dos informadores un acuerdo conciliatorio mediante el cual la 
administración que encabeza Rafael Moreno Valle Rosas retiraría las querellas a cambio de que los periodistas 
admitan que deben sustentar sus informaciones con ―pruebas fehacientes‖.. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/tras-conciliacion-el-gobierno-estatal-retira-la-demanda-
contra-un-periodista_id_16796.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Diputados del Congreso se llevan este año 2 mdp por sueldos y prestaciones 
Al final de este año cada uno de los 41 diputados del Congreso local habrá percibido una bolsa anual de 2 millones 
80 mil pesos por concepto de sueldos, prestaciones, apoyos y aguinaldo, de acuerdo con un tabulador elaborado 
por el Poder Legislativo. Al monto total se le podrían sumar recursos adicionales por 415 mil pesos, los cuales 

dependen de que el gobierno del estado autorice una ampliación presupuestal de aproximadamente 17 millones 

de pesos que se repartiría entre todos los legisladores. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/diputados-del-congreso-se-llevan-este-ano-2-mdp-por-
sueldos-y-prestaciones-_id_16764.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Trabajadores de JDC Minerales abandonan proyecto minero en Zautla 
Los trabajadores de la empresa china JDC Minerales cumplieron el acuerdo que llegaron con las autoridades 
municipales de Zautla de desalojar la mina ―La Lupe‖, ante la decisión que tomó la Comuna de negarles los 
permisos para la extracción de minerales, según confirmaron elementos de seguridad del ayuntamiento. Ricardo 
Martínez, quien fue contratado como asesor por JDC Minerales y fue parte del personal que aceptó salir de la 
demarcación, reconoció que la compañía falló en la estrategia de instalación, debido a que no gestionó su arribo 

con los habitantes.  (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/trabajadores-de-jdc-minerales-abandonan-proyecto-
minero-en-zautla_id_16794.html  

 

 
 

MILENIO  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-231112-vc-en-mera-bravuconada-queda-demanda-por-da-o-moral.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-231112-vc-en-mera-bravuconada-queda-demanda-por-da-o-moral.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-231112-sta-diputados-cabildean-recursos-para-el-estado.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-231112-sta-diputados-cabildean-recursos-para-el-estado.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/tras-conciliacion-el-gobierno-estatal-retira-la-demanda-contra-un-periodista_id_16796.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/tras-conciliacion-el-gobierno-estatal-retira-la-demanda-contra-un-periodista_id_16796.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/diputados-del-congreso-se-llevan-este-ano-2-mdp-por-sueldos-y-prestaciones-_id_16764.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/diputados-del-congreso-se-llevan-este-ano-2-mdp-por-sueldos-y-prestaciones-_id_16764.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/trabajadores-de-jdc-minerales-abandonan-proyecto-minero-en-zautla_id_16794.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/trabajadores-de-jdc-minerales-abandonan-proyecto-minero-en-zautla_id_16794.html
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 Niegan empresarios de Tehuacán que inseguridad ahuyente inversiones 
El presidente de la Asociación de Empresarios del Parque Industrial de Tehuacán, Sergio Patjane Ceja, calificó 
como irresponsables las declaraciones emitidas por el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la 
Transformación (Canacintra), Germán Reyna y Herrero quien señaló que por la inseguridad que hay en el 
municipio se han dejado de invertir unos 300 millones de pesos. ―Es una pena que una declaración fuera de orden 

ahuyente a inversionistas que están interesados en instalarse en Tehuacán para fortalecer la economía de este 
municipio y el estado‖, dijo Patjane Ceja ante medios de comunicación. (Apolonia Amayo) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6f884837c88479918936c0bbeb104ace  
 
MILENIO  

 Líderes de Maestros y Nueva Alianza se unen para 2013, refrendan apoyo total al Partido 
En reunión de trabajo con los 26 delegados distritales, 52 responsables electorales de todo el Estado, los 
maestros Emilio Salgado Néstor y Jorge Luis Barrera de la Rosa, dirigentes de las Casas 23 y 51, 
respectivamente, acordaron con el Presidente Estatal de Nueva Alianza, Gerardo Islas Maldonado trabajar en 
unidad, congruencia y lealtad para fortalecer los comicios de 2013, al tiempo que reconocieron el liderazgo que 

ejerce al seno del partido. Gerardo Islas reiteró su reconocimiento al magisterio, pues son la parte toral de Nueva 
Alianza. Los maestros están comprometidos a seguir en la contienda para fortalecer la educación. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6f884837c88479918936c0bbeb0dc716  
 
MILENIO  

 Pide Cabildo texmeluquense el regreso de dos vehículos de bomberos 
El regidor de Protección Civil de San Martín Texmelucan señaló que en el cabildo solicitó la intervención de la 

Dirección de Gobierno municipal para recuperar dos vehículos del H. Cuerpo de Bomberos de esta ciudad, dado 
que son indispensables para su labor. En este sentido el regidor emanado del Partido del Trabajo, pidió la 

aprobación de sus compañeros regidores para que se le instruya al director de Gobierno Municipal, José de Jesús 
Aguilar Carrasco, para que dialogue con la persona que tiene retenidas dos unidades de bomberos. Berra Medrano 
precisó que un negocio mecánico. (Pedro Alonso) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6f884837c88479918936c0bbeb0bbd0b  

 

 
 
E-CONSULTA 

 Propone Zavala paneles solares en escuelas para ahorrar 10 mil mdp al año 
El diputado federal del PRI, Javier López Zavala, presentó una iniciativa de ley  que reforma el artículo 7 de la Ley 

para el Aprovechamiento Sustentable de la Energía, a fin de establecer una estrategia escalonada y multianual, 
para la incorporación de paneles solares en las escuelas públicas, priorizando las que se encuentren en regiones 
donde no exista cobertura de energía eléctrica. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=4766 
 

E-CONSULTA 

 RMVR se desmarca de calificación negativa en competitividad 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas se desmarcó de los resultados que publicó el Instituto Mexicano para la 

Competitividad (IMCO), que ubican a Puebla en el lugar 28 del ―Índice de Competitividad Estatal 2012‖, cuatro 
posiciones debajo de la medición de 2006. Posterior a la entrega de los Premios Estatales a la Ciencia y la 
Tecnología e inauguración de la Expo Ciencias Nacional 2012, aseguró que los indicadores dados a conocer este 
jueves corresponden a 2010, yo llegué al gobierno del estado en el 2011, el primero de febrero. (Gerardo Rojas) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8418 
 

E-CONSULTA 

 No utilizo al Congreso para promocionarme: Salomón Escorza 
Edgar Salomón Escorza, presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, aseguró que continuará la 
entrega de apoyos en el municipio de San Martín Texmelucan, al tiempo que descartó que se trate de un acto 

adelantado de campaña, incluso, dijo que se le tendría que preguntar a los miembros del gabinete estatal que 
también se promocionan. En entrevista, el priísta señaló que sí tiene interés en ser candidato a la presidencia 
municipal de San Martín Texmelucan, pero evitó revelar si buscará la candidatura por parte del Partido de la 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6f884837c88479918936c0bbeb104ace
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6f884837c88479918936c0bbeb0dc716
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6f884837c88479918936c0bbeb0bbd0b
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=4766
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8418
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Revolución Institucional (PRI). (Mariana Quiroga)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/no-utilizo-al-congreso-para-
promocionarme-salomon-escorza 
 

E-CONSULTA 

 Deja Sedesol 445 estancias infantiles a nuevas autoridades 
A ocho días de concluir el sexenio de Felipe Calderón Hinojosa, la Secretaría de Desarrollo Social federal (Sedesol) 
deja instaladas y funcionando 445 estancias infantiles; mientras que otras 11 fueron dadas de baja por incumplir 
con los requisitos estipulados para otorgar los apoyos económicos. Así lo dio a conocer la delegada en Puebla de 

la Sedesol, Myriam Arabian Couttolenc, quien explicó que el apoyo que brinda la dependencia federal es de 80 mil 
pesos para la apertura de la guardería y una beca mensual de 850 pesos por cada niño. (Jorge Pérez Soto)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/deja-sedesol-445-estancias-
infantiles-a-las-nuevas-autoridades 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Niega Salomón Escorza utilizar al Congreso para promoción personal 
El coordinador del grupo legislativo del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Congreso local, Edgar 
Salomón Escorza, negó estar incurriendo en actos anticipados de campaña con la entrega de apoyos en San 
Martín Texmelucan que ha realizado. Criticó que le cuestionen estas acciones y no se haga lo mismo con los 
funcionarios estatales. En entrevista, el legislador priista reconoció que desde hace algunos meses ha venido 

entregando distintos tipos de apoyos en los municipios que integran su distrito y argumentó que esto forma parte 
de sus responsabilidades como representante ciudadano. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Tomará tres años recuperar el prestigio académico del Cobaep: Maldonado Venegas 

Por lo menos tres años le tomará a la Secretaría de Educación Pública (SEP) de Puebla recuperar el prestigio 
académico del Colegio de Bachilleres (Cobaep) que presumía hace algunos lustros, aseguró el titular de la 
dependencia, Luis Maldonado Venegas. El funcionario estatal no quiso entrar en polémica tras declaraciones del 
ex líder sindical del Cobaep, Refugio Rivas Corona, por lo que lo expresó que el colegio está en un proceso de 
reconstituir su estándar académico que por 12 años tuvo un deterioro. (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Magistrados del TEEP desestiman señalamientos por relación con RMV 
La imparcialidad y la correcta aplicación de la ley serán los ejes rectores del trabajo en el Tribunal Estatal 
Electoral del Estado de Puebla (TEEP) afirmaron los tres nuevos magistrados electos para el periodo 2012-2018. 
Descartaron que su designación haya sido por cuestiones políticas. En entrevista por separado la magistrada, 
Claudia Barbosa Rodríguez, dijo que desde el inicio de su gestión trabajaran en hacer cumplir la ley electoral en 

los próximos comicios de 2013. ―El respeto al voto del ciudadano debe ser creo yo el objetivo del tribunal. Tratar 
que la contienda sea equitativa y respetar la voluntad del pueblo‖. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Diputados celebran que SCJN desechará impugnación al IEE 

Diputados del Congreso celebraron que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) haya desechado la 

impugnación en contra de la renovación del Instituto Estatal Electoral (IEE) presentada por un aspirante. 
Afirmaron que esta determinación refrenda la validez de la elección del Consejo General del órgano electoral. El 
presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Edgar Salomón Escorza, señaló que la decisión del 
máximo tribunal del país dejó en claro que la legislatura local actuó conforme a lo establecido por la convocatoria 
y que los consejeros fueron electos legítimamente. (Leonardo Torixa)  

http://periodicodigital.com.mx 
 
PERIODICO DIGITAL 
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 PAN propone restringir señal telefónica en penales 
El grupo legislativo del PAN presentó una iniciativa de reforma a la Ley de Seguridad Pública y se restrinja la señal 
telefónica en los penales del estado. Afirmaron que esta acción reducirá en 90 por ciento las extorsiones 
telefónicas. El líder de los diputados albiazules, Mario Riestra Piña, dijo que de acuerdo con estadísticas de la 
Comisión de Justicia del Congreso de la Unión diariamente se ejecutan poco más de 6 mil llamadas de extorsión 

telefónica y 9 de cada 10 de ellas proviene del interior de los centros penitenciarios. Señaló que la propuesta de 
los legisladores blanquiazules contempla se restrinja la señal de teléfonos celulares dentro de los Cereso y en un 
perímetro de 20 metros para no afectar a los vecinos que habitan en los alrededores. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx 
 

 

  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Empresarios poblanos son extorsionados por presuntos „Zetas‟ 
Empresarios afiliados a la  Cámara Nacional de Comercio en Pequeño (Canacope), denunciaron que han sido 
extorsionados por parte de presuntos integrantes del cártel de Los Zetas. Ante el secretario de Seguridad Pública 
en el estado, Ardelio Vargas Fosado, los comerciantes le manifestaron su preocupación por el incremento de este 
delito, además de la delincuencia organizada, pues aseguraron que no sólo han recibido llamadas de extorsión por 

parte de delincuentes, sino también por elementos policiacos. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47240 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Prefieren a Manzanilla y Gali como candidatos por el PAN 
La firma que en los últimos años ha sido muy cuestionada también dio a conocer que si hoy fueran las elecciones 
en Puebla el PAN le ganaría al PRI por una ventaja de 13 puntos porcentuales. Según un sondeo de opinión 
elaborado por la empresa de Roy Campos señaló que el rector de la BUAP Enrique Agüera Ibañez y el priista 
Enrique Doger tienen mejor nivel de conocimiento entre los entrevistados, con 58 % y 56 %.Los dos priistas 
superan al resto de los aspirantes, en tercer lugar esta José Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura con 

40.7 %, luego Ana Teresa Aranda con 40.1 %, Fernando manzanilla con 38.2 %. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47245 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Llegan más federales a „resguardar‟ 
Sin especificar el número de efectivos, el secretario de Seguridad Pública en el estado, Ardelio Vargas Fosado, 
confirmó que en esta semana entraron más efectivos del Ejército y la Marina a resguardar la seguridad en el 

municipio de Tehuacan ante el incremento de ejecuciones, secuestros y extorsiones. ―Por estrategia, eso no te lo 
puedo revelar‖, comentó cuando fue interrogado el número de policías que se sumaron a los rondines y retenes 
en esa región, pero sí admitió que ese municipio se volvió un problema para la dependencia que encabeza. (Isaac 

Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47243 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 En el PAN no hay 'palomeados': Fraile 
En el Partido  Acción Nacional (PAN), no existen palomeados, aseveró el consejero vitalicio de este instituto 
político, Francisco Fraile García. Esto después de que el presidente del Consejo Coordinador empresarial, 
Francisco Rodríguez Álvarez, afirmó que había sido elegido por los panistas para ser el candidato a la presidencia 
municipal de la capital poblana por este partido. Francisco Fraile García afirmó que no se ha dado esta situación, 
pues para este tipo de designación los estatutos del instituto político marcan que para ello, los militantes tanto 

activos como adherentes deben votar por quienes serán los candidatos en los puestos de elección popular. 
(Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
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IMAGEN POBLANA  

 Agüera es el mejor priista en estudio de Mitofsky  
Enrique Agüera Ibáñez es el priista más sólido en la contienda por la alcaldía de Puebla. De hecho, su 
posicionamiento es tal que ninguno de los postulados a la alcaldía por parte del PAN o del tricolor supera las 
preferencias lectorales del rector, según los escenarios establecidos por la empresa de Roy Campos, Consulta 
Mitofsky. Un análisis detallado de la encuesta efectuada en 1,200 viviendas entre el 9 y el 11 noviembre arroja 

particularidades sobre el proceso electoral del próximo año. Por ejemplo, aunque Enrique Agüera es el candidato 
con mayor grado de conocimiento (58.4%) e intención de voto (30.1%). (Miguel Ángel Cordero) 

http://www.imagenpoblana.com/2012/agueera-es-el-mejor-priista-en-estudio-de-mitofsky   
 
IMAGEN POBLANA  

 No es la crisis, sino delincuencia el flagelo de empresarios 
En al menos una ocasión, joyerías, ferreterías, dulcerías, líneas de autobuses, tiendas departamentales y hasta sex 
shops han sido víctimas de la delincuencia en Puebla. Junto con otros giros comerciales sumaron en octubre 3,332 
robos, según reportes de la Procuraduría General de Justicia (PGJ). La delincuencia es el flagelo de los ciudadanos y 

los empresarios. Las denuncias contabilizadas por la PGJ y mostradas a través del reporte de Incidencia Delictiva de 
la Secretaría Nacional de Seguridad Pública (SNSP) señalan que el robo a negocio es de los delitos más frecuentes 
en Puebla. (Karina Fernández) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/no-es-la-crisis-sino-delincuencia-el-flagelo-de-empresarios  
 
IMAGEN POBLANA  

 Aumenta actividad del crimen organizado en Tehuacán 
Tehuacán tiene uno de los peores escenarios de inseguridad en los últimos años a causa de los conflictos armados 
que suceden en Veracruz. De acuerdo a la información de la Procuraduría General de la República entregada a 
Imagen Poblana, la delincuencia se ha disparado en este municipio del sur de Puebla a causa de que los criminales 

eluden el paso por el sur del vecino estado. De acuerdo al informante de la Procuraduría, los delitos de orden 
federal han aumentado este 2012 en Tehuacán a causa de la confrontación de grupos armados en Veracruz. El 
tráfico de armas e incluso los decomisos de cargamentos de drogas superiores a los hallados por operativos. 
(Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/aumenta-actividad-del-crimen-organizado-en-tehuacan      
 

IMAGEN POBLANA 

 Llama RMV a posicionar a Puebla en ciencia y tecnología 

El gobernador Rafael Moreno Valle inauguró este día la Expo Ciencias Nacional 2012 en el Centro Expositor y 
además hizo entrega de los Premios de Ciencia y Tecnología 2012 en el Planetario Germán Martínez, con 

estímulos económicos de 100,000 pesos a cada uno de los seis investigadores poblanos. El mandatario invitó a los 
poblanos a crear más proyectos y a posicionar a Puebla en materia de ciencia y tecnología. Los reconocimientos 

fueron para tres estudiantes de la BUAP y los otros del INAOE, UPAEP y UDLAP. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/llama-rmv-posicionar-puebla-en-ciencia-y-tecnologia 
 

IMAGEN POBLANA  

 Mitofsky coloca a Manzanilla a la cabeza en encuesta  
El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, se mantiene como el aspirante a la alcaldía de 

Puebla con el mayor respaldo de la población para conseguir la candidatura por parte del PAN, de acuerdo a la 
última encuesta de la empresa consulta Mitofsky. En el sondeo que fue hecho de manera presencial en 1,200 
hogares de la capital poblana, los encuestados fueron cuestionados respecto a qué candidato preferirían por parte 

del PAN. La empresa de Roy Campos indica que la competencia entre Antonio Gali y Fernando Manzanilla es fuerte, 
pero este último obtiene un 14% de los votos por encima del 12% del secretario de Infraestructura. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 

 

 
 

PUEBLA ONLINE 

http://www.imagenpoblana.com/2012/agueera-es-el-mejor-priista-en-estudio-de-mitofsky
http://www.imagenpoblana.com/2012/no-es-la-crisis-sino-delincuencia-el-flagelo-de-empresarios
http://www.imagenpoblana.com/2012/aumenta-actividad-del-crimen-organizado-en-tehuacan
http://www.imagenpoblana.com/2012/llama-rmv-posicionar-puebla-en-ciencia-y-tecnologia
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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 Edgar Salomón: seguiré repartiendo “apoyos” en Texmelucan 
El aspirante a alcalde de Texmelucan y presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Edgar Salomón 
Escorza, aseveró que continuará repartiendo artículos promocionales en su distrito con el dinero que recibe para 
―gestión‖ del Congreso del estado, y reviró que se pregunte también a los funcionarios estatales si están haciendo 
actos anticipados de campaña.  Al ser cuestionado por la polémica que generó el reparto que hace de mochilas 

con la leyenda ―Presidente‖ y en letra minúscula ―de la Junta de Gobierno y Coordinación Política‖; aseguró que 
los recursos del Congreso se ejercen de manera transparente. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33246:edgar-salom%C3%B3n-
seguir%C3%A9-repartiendo-%E2%80%9Capoyos%E2%80%9D-en-texmelucan&Itemid=127 
 

PUEBLA ONLINE 

 RMV pacta con periodista demandado por daño moral 
El gobierno de Puebla decidió dar por concluido el proceso legal en contra del periodista Fabián Gómez, acusado 
de daño moral, y difundió que se dio una conciliación. Esto a pesar de que el vocero del gobernador Rafael 

Moreno Valle aseguró cuando interpuso la denuncia que irían al final del proceso para conseguir una disculpa 
pública del titular del portal Contraparte Informativa. El Director General de Comunicación Social del Poder 
Ejecutivo del Estado de Puebla, Sergio Ramírez Robles, como representante del Gobierno del Estado, y el 
periodista Fabián Gómez Hernández, llegaron a un acuerdo conciliatorio para terminar con la controversia judicial. 
(Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33278:rmv-pacta-con-periodista-
demandado-por-da%C3%B1o-moral&Itemid=126 
 

PUEBLA ONLINE 

 Riestra presenta iniciativa para bloquear celulares en los Ceresos 
El diputado local del PAN, Mario Riestra, presentó una iniciativa para bloquear o anular las señales de telefonía 
celular, de radiocomunicación, o de transmisión de datos o imagen dentro del perímetro de centros de 
readaptación social y de menores infractores, con el fin de reducir las llamadas de extorsión que se hacen desde 
esos sitios.  El legislador dio a conocer que el 90% de las llamadas de extorsión salen de las cárceles, por lo que 
es necesario poner un freno, de tal forma que no sólo acuda al bloqueo de señales, también propuso establecer 

sistemas automáticos que envíen señales de alarma. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33256:riestra-presenta-iniciativa-para-
bloquear-celulares-en-los-ceresos&Itemid=126 
 

PUEBLA ONLINE 

 Barbosa, Unanue y Rodríguez, nuevos magistrados del TEE 
Claudia Barbosa Rodríguez, Francisco Javier Unanue y Bretón, y Ricardo Adrián Rodríguez Perdomo, son los 

nuevos magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) para el periodo 2012-2018. Durante la 
sesión del Congreso local de este jueves, la primera en recibir el apoyo de los diputados fue Claudia Barbosa 

Rodríguez, quien recibió 37 votos a favor, una abstención y uno en contra. Francisco Javier Unanue y Bretón 
recibió 35 votos a favor, uno en contra y dos abstenciones. Ricardo Adrián Rodríguez Perdomo alcanzó 34 votos a 
favor, dos en contra y una abstención.. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33247:barbosa-unanue-y-
rodr%C3%ADguez-nuevos-magistrados-del-tee&Itemid=126 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Puebla a la vanguardia en cobertura de educación media superior 

Puebla se ubica a la vanguardia en cobertura y crecimiento de matrícula en educación media superior con un 
aumento en casi dos años del 8.9 por ciento, resaltó el mandatario estatal, Rafael Moreno Valle Rosas, en gira de 
trabajo por el municipio de Felipe Ángeles, donde hizo entrega de obras educativas por cerca de cuatro millones 

de pesos. Acompañado del titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas, el jefe del Ejecutivo, colocó la primera 
piedra para la construcción del Bachillerato ―Josefina Esparza Soriano‖, en el cual se invertirán 2 millones, 865 mil 
pesos en el Esquema de Peso a Peso, y que deberá estar listo para febrero del año entrante. (Sánchez Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-a-la-vanguardia-en-
cobertura-de-educacion-media-superior&id=38501 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33246:edgar-salom%C3%B3n-seguir%C3%A9-repartiendo-%E2%80%9Capoyos%E2%80%9D-en-texmelucan&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33246:edgar-salom%C3%B3n-seguir%C3%A9-repartiendo-%E2%80%9Capoyos%E2%80%9D-en-texmelucan&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33278:rmv-pacta-con-periodista-demandado-por-da%C3%B1o-moral&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33278:rmv-pacta-con-periodista-demandado-por-da%C3%B1o-moral&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33256:riestra-presenta-iniciativa-para-bloquear-celulares-en-los-ceresos&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33256:riestra-presenta-iniciativa-para-bloquear-celulares-en-los-ceresos&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33247:barbosa-unanue-y-rodr%C3%ADguez-nuevos-magistrados-del-tee&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33247:barbosa-unanue-y-rodr%C3%ADguez-nuevos-magistrados-del-tee&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-a-la-vanguardia-en-cobertura-de-educacion-media-superior&id=38501
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-a-la-vanguardia-en-cobertura-de-educacion-media-superior&id=38501
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 Miriam Olga Ponce es designada nueva abogada General de la BUAP 
En sesión del Consejo Universitario de la BUAP, se eligió a Miriam Olga Ponce Gómez como la nueva abogada 
General de la máxima casa de estudios, además de aprobarse la glosa del informe de labores del rector, Enrique 
Agüera Ibáñez. De esta manera, Alfredo Fernández Valverde, Miriam Olga Ponce Gómez y Eusebio Arnulfo 
Cordero Méndez, fueron incluidos en la terna que se presentó este día durante la sesión del Consejo Universitario 

de la BUAP. Cabe precisar que Miriam Olga Ponce Gómez llegará en sustitución de María Esther Gámez, quien 

salió de la posición luego de estar por dos periodos al frente del cargo, siendo cuatro años por cada uno. (Jesús 
Lemus) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Miriam-Olga-Ponce-es-
designada-nueva-abogada-General-de-la-BUAP&id=38494 
  
RETO DIARIO 

 Entregarán 45 días de aguinaldo a trabajadores y diputados del Congreso del Estado 
De acuerdo con lo que establece la Ley Federal del Trabajo, esta Soberanía informa de la entrega de un aguinaldo 

correspondiente a 45 días, a servidores públicos y Diputados de la LVIII, mismo que será entregado puntualmente 
conforme a la Ley. Mientras tanto, a propuesta del Comité de Adquisiciones, será solo a la plantilla de 
trabajadores del Congreso del Estado, quienes recibirán un bono de fin de año correspondiente a 15 días y no de 
manera discrecional; cabe mencionar, que no habrá bono de fin de año para los Diputados de la LVIII Legislatura. 
(RETO diario)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Entregaran-45-dias-de-
aguinaldo-a-trabajadores-y-diputados-del-Congreso-del-Estado&id=38489 

 
RETO DIARIO 

 Nuevos impuestos en la zona donde se instalará Audi: Lauro Sánchez 

El presidente de la Comisión de Hacienda del Congreso, el priista, Lauro Sánchez López, comentó que se prevé la 
creación de nuevos impuestos en los municipios conurbados donde se instalará la planta automotriz, Audi. Ello 
debido a que los impuestos no existían en esos municipios y ante la proliferación de comercios de distintos ramos, 
se actualizarán los impuestos en los municipios de San José Chiapa, Rafael Lara Grajales, Nopalucan y Soltepec. 
(Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Nuevos-impuestos-en-la-

zona-donde-se-instalara-Audi:-Lauro-Sanchez&id=38484 
 

RETO DIARIO 

 Gobierno del estado y Fabián Gómez concluyen controversia judicial 
El Director General de Comunicación Social del Poder Ejecutivo del Estado de Puebla, Sergio Ramírez Robles, 
como representante del Gobierno del Estado, y el periodista Fabián Gómez Hernández, llegaron a un acuerdo 
conciliatorio para terminar con la controversia judicial, bajo los siguientes compromisos:  a) Respeto a la libertad 
de expresión en su más amplio sentido b) El respeto al derecho a la información c) Expresan un compromiso de 
respeto mutuo d) Respeto a la secrecía de las fuentes e) Sustentar las publicaciones con pruebas fehacientes . 
(RETO diario)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gobierno-del-estado-y-
Fabian-Gomez-concluyen-controversia-judicial&id=38488 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Avalan ajustes de Peña Nieto a gobierno 
La Cámara de Diputados aprobó por mayoría de 293 votos, contra 94, las reformas a la Ley Orgánica de la 
Administración Pública Federal, que desaparece dos secretarías y agrega funciones de seguridad pública a 

Gobernación. A las 21 horas de ayer, el presidente en turno de la Cámara de Diputados, Francisco Arroyo, declaró 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Miriam-Olga-Ponce-es-designada-nueva-abogada-General-de-la-BUAP&id=38494
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Miriam-Olga-Ponce-es-designada-nueva-abogada-General-de-la-BUAP&id=38494
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Entregaran-45-dias-de-aguinaldo-a-trabajadores-y-diputados-del-Congreso-del-Estado&id=38489
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Entregaran-45-dias-de-aguinaldo-a-trabajadores-y-diputados-del-Congreso-del-Estado&id=38489
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Nuevos-impuestos-en-la-zona-donde-se-instalara-Audi:-Lauro-Sanchez&id=38484
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Nuevos-impuestos-en-la-zona-donde-se-instalara-Audi:-Lauro-Sanchez&id=38484
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gobierno-del-estado-y-Fabian-Gomez-concluyen-controversia-judicial&id=38488
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gobierno-del-estado-y-Fabian-Gomez-concluyen-controversia-judicial&id=38488
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aprobada la reforma y la remitió al Senado, que como Cámara revisora podría votarla la próxima semana para su 
entrada en vigor el 1 de diciembre. De esa manera, en una semana la Cámara de Diputados aprobó el proyecto del 
presidente electo Enrique Peña Nieto, de reformas a la Ley Orgánica de la Administración Pública. (Juan Arvizu) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40819.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Procuraduría cesa a 213 del sector aéreo 
La Procuraduría General de la República (PGR) cesó a 213 servidores públicos de diversos niveles que estaban 

adscritos a la Dirección General de Servicios Aéreos (DGSA), como parte de la reestructuración que la dependencia 

realiza en esta área. Entre el personal que fue separado de sus cargos están más de 120 pilotos a quienes se les 
notificó que ante la ―sensible‖ reducción de la flota aérea de la dependencia, sus servicios eran innecesarios, por lo 
que los afectados anunciaron que tramitarán amparos para ser liquidados conforme a la ley. (Silvia Otero) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40820.html      
 
EL UNIVERSAL  

 Reconoce ciudad de México aporte democrático de Ealy Ortiz 
El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, condecoró como Ciudadano Distinguido al Licenciado Juan 

Francisco Ealy Ortiz, Presidente Ejecutivo y del Consejo de Administración de EL UNIVERSAL, y reconoció el papel 
de este diario en el fortalecimiento de la libertad de expresión y el ambiente democrático de la urbe. En el salón de 
cabildos Francisco Primo de Verdad y Ramos, Ebrard Casaubon entregó la medalla y el pergamino que dan 
testimonio de la distinción conferida a Ealy Ortiz. ―Con esto queremos decir, en nombre de la ciudad, muchas 
gracias‖, dijo el gobernante. (Juan Arvizu) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40821.html  

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

Sólo falta el candidato 
Como consecuencia del autoritarismo en el que se vive en Puebla, fortalecido por el entreguismo de los Poderes 
Legislativo y Judicial hacia la figura del Ejecutivo, el día de ayer se concretó el ―operativo 2013‖, el cual tenía 
como objetivo principal para el grupo político en el poder absorber el control total de los órganos electorales, 
los cuales hoy son simples oficinas de trámite, dependientes de las voces de mando provenientes de la Casona 
de Los Fuertes. 

Para el círculo rojo es claro que las renovaciones de los órganos electorales fueron parte de un operativo para 
colocar a personajes sumisos a las órdenes del Señor de los Cerros. 
Como es costumbre, el Congreso del estado en su calidad de poder dependiente fue el encargado de cumplir 
las indicaciones superiores para ahora nombrar a los nuevos magistrados del Tribunal Estatal Electoral, el cual 
seguramente ratificará las resoluciones del Instituto Estatal Electoral, el cual fue conformado de la misma 
forma. 
Así las cosas, el morenovallismo tiene armado el tamal, de cara a lo que será la elección de 2013, con una 

pequeña salvedad: que el Tribunal Federal Electoral tendrá siempre la última palabra. 
Es decir, si los excesos que se cometan en la elección local resultan igual de burdos que las acciones que 
realizan de manera cotidiana en este estado, los resolutivos de los dos órganos electorales locales pueden ser 
echados abajo por el Trife. 
Así que para evitar riesgos, el Señor de los Cerros deberá ser altamente cuidadoso en el momento de definir al 
que será su candidato a la presidencia municipal. 

Un escándalo donde la sospecha de un robo de elección quede en el aire podría complicar aún más los sueños 

presidencialistas del gobernador. 
De ahí que más allá del control de los órganos electorales, el punto medular del 2013 sea la selección del 
candidato. 
Ya Consulta Mitofsky se sumó a la lista de encuestadoras que presentan mediciones sobre los suspirantes a la 
alcaldía, y con todas las reservas que por su historial en Puebla genera Roy Campos es innegable que los 
cruces de ésta ponen en un lugar de privilegio a Enrique Agüera quien, para fortuna de los aspirantes azules, 

tiene puestos los ojos en un cargo federal. 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40819.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40820.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40821.html
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En contraposición, los dos morenovallistas más adelantados son Manzanilla y Gali, o Gali y Manzanilla, como 
ustedes gusten. 
El cuñado del gobernador es más conocido, mientras que el titular de Infraestructura es el de mayor potencial 
de voto. 
¿Por quién se inclinará el gobernador? 

Este mediodía, en la comida de cumpleaños de Tony Gali, podría haber nuevas señales. 
Iremos, veremos y les contaremos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1802 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

 
La encuesta de Mitofsky 
Sin duda que la encuesta que ayer dio a conocer la empresa Consulta Mitofsky, que encabeza Roy Campos, 
arroja resultados muy interesantes. 

A continuación presento los resultados del estudio, según la propia empresa de Roy Campos: 
―En la preferencia electoral por partidos el PAN lleva la ventaja con el 36% de los ciudadanos que declaran su 
intención de votar por él, en la segunda posición se encuentra el PRI con el 23% de los posibles sufragios y el 
PRD se ubica más atrás con 9%. Destaca que el 27% de los ciudadanos aún no decide o no expresa su decisión 
de voto en favor de nadie.‖ 
Hace un mes, exactamente el 1 de octubre, su servidor presentó los resultados de una encuesta elaborada por 
la empresa Parametría que arrojó los siguientes resultados: PAN, 35 por ciento; PRI, 25 por ciento. Con 

coalición PAN y PRD, 46 por ciento, y PRI, 30 por ciento, muy similar a lo que hoy dice Mitofsky. 
Según Mitofsky, en cuanto a conocimiento así van: ―En el posicionamiento de los aspirantes a la Presidencia 

Municipal de Puebla,  los más conocidos por los ciudadanos son los priistas Enrique Agüera Ibañez y Enrique 
Doger con el 58% y 56% respectivamente que identifica sus nombres, siendo mejor evaluado el primero. Un 
poco más atrás se encuentran los panistas José Antonio Gali Fayad (41%), Ana Teresa Aranda (40%), 
Fernando Manzanilla Prieto (38%) y Jorge Fouad Aguilar (35%)‖. 
Ahí sí los números cambian diametralmente; de entrada, el rector Agüera es mucho menos conocido: trae un 

72 por ciento de acuerdo con Parametría y Doger es el más conocido, luego de haber sido rector de la UAP y 
expresidente municipal de Puebla y ahora diputado federal, trae un 81 por ciento de conocimiento. Entre los 
panistas, los números más o menos coinciden, los más conocidos eran Humberto Aguilar y Ana Teresa Aranda 
con 62 por ciento y los morenovallistas tenían dígitos muy similares, siendo el más conocido Fernando 
Manzanilla con el 36 por ciento, seguido de Tony Gali y Jorge Aguilar, pero esto hace casi mes y medio. 
Según la empresa de Roy Campos, en la preferencia ciudadana para determinar la candidatura a presidente 

municipal por el PAN, ―la competencia es muy intensa entre Fernando Manzanilla Prieto y José Antonio Gali 
Fayad con el 14% de los apoyos para el primero y 12% para el segundo, un poco más atrás se ubica Ana 

Teresa Aranda con 10%‖. 
Mitofsky concluye: ―En una serie de escenarios de competencia considerando hipotéticas combinaciones de 
candidatos Fernando Manzanilla Prieto se presenta como la opción más rentable electoralmente para el PAN, 
mientras que en el PRI su aspirante mejor posicionado es Enrique Agüera Ibáñez, siendo el único que logra 
superar a Manzanilla por 1 punto porcentual cuando se enfrenta con él. Destaca que la diferencia de más de 10 

puntos que se registra en la competencia por partidos desaparece cuando se presentan estos ejercicios de 
contienda‖. 
Me parece que ciertamente el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla, es una carta importante 
pero no es el único, como ya se ha dicho, es una parejera como también en este espacio se ha mencionado y el 
gobernador Moreno Valle actuará de acuerdo a las circunstancias, para definir a su ―gallo‖ a la alcaldía. 
Por el lado del PRI no hay nada nuevo bajo el sol, de todos es conocido que el rector de la máxima casa de 
estudios, Enrique Agüera Ibáñez, es la mejor carta de este partido aunque su decisión está sujeta a si es 

llamado o no para ocupar una cartera en el gobierno federal. 
Finalmente, el escenario no tiene mayores variaciones y la principal variable, en la toma de decisiones, es 

saber qué ocurrirá a partir del 1 de diciembre, cuando Enrique Peña Nieto comience a despachar en Los Pinos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1801 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
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Gali se fortalece hasta en las encuestas del PRI 
Probablemente GEA/ISA y Consulta Mitofsky sean las encuestadoras más desprestigiadas del país. Una y otra 
vez, sean procesos electorales locales o federales, sus números siempre benefician al tricolor, por lo que la 
identificación Roy Campos-PRI está fija en el inconsciente colectivo de los mexicanos. A Peña Nieto le dio una 
ventaja de 12 a 15 puntos siempre, y si por Roy Campos fuera, Moreno Valle habría perdido la senaduría 

y la gubernatura. Por ello la medición presentada ayer en su portal encuentra varios puntos interesantes. 
Uno, que en la batalla por la alcaldía el PAN supera al PRI por 13 puntos. Y Antonio Gali Fayad aparece 
como el mejor aspirante del albiazul dado su balance de positivos y negativos. En otras palabras: el 
secretario de Infraestructura gana incluso en las encuestas vinculadas con el PRI. 
En el transcurso de dos meses, Gali Fayad duplicó su conocimiento y pasó de 20 a 40.7 puntos. Es cierto 

que tiene muy cerca en ese mismo rubro a Ana Teresa Aranda (40.1 por ciento) y a Fernando Manzanilla Prieto 
(38.2 por ciento); sin embargo, sus positivos (36.7 por ciento) superan por mucho a los de la 

exdirigente estatal del albiazul (28.5) y del secretario general del Gobierno (31.3). El balance de 
negativos también deja ganador a Gali Fayad (7.8 por ciento) frente a Ana Tere (14.4 por ciento) y Manzanilla 
Prieto (11.3 por ciento). 
En el ranking general, pese a que los priistas Enrique Agüera y Enrique Doger siguen siendo los más 
conocidos, ya son superados en opiniones positivas por Gali Fayad. El rector de la BUAP tiene 35.8 de 
menciones aprobatorias mientras que el diputado federal tiene 26 puntos. 
La encuesta de Consulta Mitofsky, pese a las noticias positivas a favor del morenovallismo y del PAN, debe 

mirarse con todo el recelo y sospechosismo con las que deben analizarse los estudios de Roy Campos, dada 
su parcialidad. En especial, hay cuatro rubros con evidente “mano negra” de aquellos personajes anónimos 
que pagaron el sondeo. ¿O vamos a creer que a la fantasmal asociación Solidaridad y Apoyo Social le 
interesa lo que ocurre en Puebla? 

Uno. El sondeo de Mitofsky escoge como aspirante del PRD a José Antonio Gali López, el hijo del secretario 
de Infraestructura. Por supuesto, meter a dos Gali en una sola encuesta mueve a confusión entre los 

encuestados. Uno por el PAN y otro por el Sol Azteca. La confusión es mayor en los escenarios de 
confrontación directa. Imagínese la pregunta ¿por quién votaría para alcalde entre José Antonio Gali Fayad y 
José Antonio Gali López? La respuesta es digna de Perogrullo: pues por José Antonio Gali. De risa. 
Dos: Los escenarios de confrontación directa entre los aspirantes del PRI y del PAN carecen de los careos con 
Enrique Doger encabezando la candidatura para tricolor, aunque sí están los de Enrique Agüera y los de José 
Chedraui Budib. ¿Quién no quiere ver al exalcalde y prefiere borrarlo de la lista? También Roy Campos 
debería explicar por qué en su presentación, los careos de José Chedraui Budib contra Francisco 

Rodríguez y Ana Teresa Aranda desaparecieron mágicamente. ¿Qué les pasó? 
Tres: ¿Por qué al brillante Roy Campos se le olvidó incluir el escenario de la megacoalición en contra del 
PRI-Verde? ¿Por qué el tricolor saldría todavía más abajo? ¿O no le interesa saber qué porcentaje podrían 
obtener la alianza PAN-PRD? 

Cuatro. ¿Con qué criterios decidió incluirse en la medición a Ana Teresa Aranda, que no aparece por el lado 
del morenovallismo ni por el del Yunque? ¿Quién quiere meterle mano negra al proceso? ¿Solidaridad y 
Apoyo Social AC? 

La encuesta de Mitofsky, pues, es tan poco confiable como las encuestas de Consulta Mitofsky. Y eso lo dice 
todo. 
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http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/noviembre/colum-tiempos-231112.php 

 

(Poder y Política/Iván Galindo) 
 
Los sordomudos del PRI 

La próxima semana tomará posesión Enrique Peña Nieto como Presidente de México, y a partir de ese 
momento, se dará una recomposición política en el estado, es decir, el poder (hasta hoy cuasi absoluto) del 
gobernador, tendrá por fin un contrapeso equitativo, de hecho, mayor a él. 
Hasta este momento, Rafael Moreno Valle ha tenido una oposición cómoda que le ha permitido gobernar sin 

complicaciones y llevar a cabo sus proyectos sin cuestionamientos, e incluso, sus reformas más polémicas 
se han aprobado sin resistencia alguna. 
¿Tiene la culpa el gobernador de esto? Quizá en una parte, pero él está haciendo lo suyo, tratando de 

imponerse a la oposición (no es lo correcto, pero es lo que hacen la mayoría de gobernantes en el mundo); la 
culpa entonces, es de la oposición, por permitir que el mandatario cuente con un margen de maniobra tan 
ancho. 
Al ser el PRI, el Partido perdedor en la última elección local, y al tener el mayor número de simpatizantes, 
debería ser la oposición natural al actual gobierno, sin embargo, en los hechos, dista mucho de comportarse 
como tal. 

Como en varias ocasiones he mencionado, ser oposición no significa oponerse a todo lo que emprenda el 
gobierno, pero tampoco avalar sin objeción todo lo que realice el ejecutivo. Una oposición responsable es 
aquella que cuestiona, critica, y propone. Apoya al gobierno en los proyectos que lo ameritan, y se opone 
cuando éste se extralimita en sus funciones. En suma, una buena oposición es aquella que, no asume posturas 

de manera sistemática, es decir, no rechaza sólo por rechazar, ni tampoco dice que sí a todo. 
En ello radica justamente el problema de algunos dirigentes y representantes públicos del PRI en Puebla, en 
que a lo largo de los dos años del actual gobierno, se han comportado más como empleados del 

gobernador, que como ―líderes‖ de oposición. Ante las constantes críticas por parte de varios medios de 
comunicación (y de la sociedad en general) respecto a su pobre desempeño, simplemente han hecho oídos 
sordos para eludir su responsabilidad política; lo mismo ante temas polémicos y coyunturales que se han 
presentado: prefieren hacer de cuenta que ―no pasa nada”, en vez de fijar posicionamientos críticos del 
Partido. Son, literalmente, sordos y mudos ante la realidad poblana. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/noviembre/colum-tiempos-231112.php
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Al entrar el gobierno de Enrique Peña Nieto, esta situación va a dar un giro de 180 grados. De entrada porque 
al nuevo Presidente le interesará recuperar a Puebla como bastión priista a nivel nacional (como en un tiempo 
lo fue), y para ello es necesario que despierte de su letargo y que deje de estar al servicio del gobierno; y 
segundo, y no menos importante, porque Enrique Peña Nieto no va a estar dispuesto a compartir la estructura 
que lo llevó al triunfo, y menos con un gobernador emanado de otro Partido. 

Por tal motivo, muchos de los que hasta ahora han guardado un silencio sospechoso y han mostrado actitudes 
complacientes y colaboracionistas con el gobernador, al momento de entrar en funciones Peña Nieto, 
recobrarán (como por arte de magia), su conciencia crítica y su valentía que escondieron en el clóset; 
recuperarán también la vista y el habla y empezarán a señalar algunos de los errores que, durante este 
tiempo (curiosamente) no se habían percatado. 

Son los priistas comodinos, aquellos que prefieren no correr riesgos por defender su ideología y se 
acomodan al árbol de poder que mejor sombra les provea. Afortunadamente, la militancia y la ciudadanía 

han sido testigos de la mezquindad de estos personajes, y sabrán ubicarlos en el lugar que les corresponda. Yo 
por mi parte –como diría mi amigo Mario Alberto Mejía- tengo el orgullo de haber dicho lo que tenía que 
decir, en el momento en que era necesario decirlo, hacerlo después, sería simplemente un acto de 
cobardía… 
*Por cierto, ante los reclamos que ha generado la impartición de los cursos de ―capacitación ideológica‖ que 
puso en marcha la Dirigencia Estatal del PRI para ―recabar fondos‖ (sic), el Secretario de Organización del CDE, 
el Profesor Miguel Ángel Ceballos, dijo que, las inconformidades ―le tienen sin cuidado…‖ Al más puro estilo 

del priismo cerrado de: ―ni los veo, ni los oigo‖, qué lamentable… 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2012/noviembre/colum-poderypolitica-
231112.php 

 

(Opinión/Pedro Gutiérrez Varela) 
 
El PRI frente a un gobierno sin mayoría 

En breve comenzará un nuevo gobierno federal, el que presidirá el priista Enrique Peña Nieto. Después de 12 
años de gobiernos emanados del PAN, vuelve el PRI al poder pero en condiciones que son indudablemente muy 
distintas a las que lo echaron del mismo en el año 2000. Por supuesto, ni siquiera pensar en el hecho de que el 
PRI pueda gobernar bajo el esquema autoritario del siglo XX, pues hoy ni siquiera tiene el control del Congreso 
y eso se vio, por ejemplo, en el curso de la negociación y debate de la recientemente aprobada reforma 
laboral. Y es que, desde 1997, ningún Presidente de la República ha disfrutado de la mayoría congresional en 
ambas cámaras, en lo que se denomina el fenómeno del ―gobierno dividido o sin mayoría‖. 

Los gobiernos sin mayoría se presentan como un nuevo fenómeno en el ámbito institucional de nuestro país. Es 
cierto que en el México independiente las constituciones nunca han negado la posibilidad de que el titular del 
Ejecutivo y el Congreso respondan a facciones, ideologías o partidos políticos distintos, con la excepción de los 
breves períodos en los que la monarquía intentó asentarse en el país. Los gobiernos divididos son, en opinión 

de la Dra. María Amparo Casar, ―la situación en que el titular del Ejecutivo pertenece a un partido y la mayoría 
del Congreso a otro. De manera similar, ‗gobierno sin mayoría‘ alude a la circunstancia en que ningún partido 
controla por sí solo cincuenta por ciento más uno de los asientos del Congreso o de alguna de sus cámaras‖. 

Nuestro sistema presidencial está a prueba: después de la ―siesta constitucional‖ en la que se encontraba, las 
instituciones democráticas y republicanas están comenzando a operar, lo cual representa un duro examen para 
el sistema político en su conjunto. La premisa más importante que planteamos consiste en afirmar que no 
basta que el sistema no entre en crisis —lo cual por supuesto no es deseable, pero es posible—, sino que más 
allá de un posible aletargamiento o parálisis, sea efectivo y opere nuestra incipiente democracia. Ya instalados 
en el marco del sistema presidencial con un gobierno dividido, surge la gran premisa de los críticos del 

presidencialismo y a la vez defensores de otros sistemas más flexibles: ¿cómo se construyen alianzas y 
programas de gobiernos paralelos o conjuntos entre los poderes de la unión —Legislativo y Ejecutivo— sin 
incentivos reales y duraderos en el sistema político? ¿Qué papel juegan los partidos políticos opositores al 
presidente —e incluso el partido del Ejecutivo— en la construcción de acuerdos y consensos? 

Ante la problemática que nos presenta el gobierno sin mayoría en el sistema presidencial, la negociación y 
pacto político constituyen las únicas alternativas para los actores del fenómeno en ciernes; en el juego de 
pesos y contrapesos existen ganadores y vencidos, por lo que las variables a considerar tienen que ver con lo 

que los politólogos denominan la relación costo-beneficio. La estrategia del Ejecutivo deberá ser muy 
cuidadosa, al mismo tiempo de contar con distintos escenarios que le clarifiquen el camino en caso de que 
otros se cierren. Y es que la respuesta de los legisladores, sobre todo en las etapas en las que la legislatura 
tiene más incentivos de reacción que de proposición política, siempre será de control de los actos del 
presidente. Por ello, el Ejecutivo deberá tomar conciencia que si quiere tener éxito en las negociaciones 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2012/noviembre/colum-poderypolitica-231112.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2012/noviembre/colum-poderypolitica-231112.php
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parlamentarias frente a un congreso opositor, ha de dividir su estrategia en dos tipos de pactos para dos tipos 
de coaliciones: los pactos coyunturales y los pactos de largo plazo. Subyace la pregunta: ¿la reforma laboral es 
parte del primer tipo de pacto o del segundo? Pareciera a primera vista que es del tipo de pactos efímeros, 
pero me parece que a la larga veremos que se trata de un tema que aglutina a su vez muchos subtemas, que 
se desarrollarán a lo largo del sexenio que comienza entre el PRI y el PAN. 

Es una verdadera incógnita la forma en la que se comportará el PRI ante un escenario democrático, sobre todo 
si tomamos en cuenta que la democracia no es precisamente el punto fuerte del tricolor. Y ante un escenario 
de gobierno dividido, será interesante ver el estilo de gobernar de Peña Nieto, sobre todo ahora que se 
pretende reformar la estructura y atribuciones de la Secretaría de Gobernación, reforzando las facultades en 
materia del uso de la seguridad pública, pero quizá soslayando el tópico de reforzar las negociaciones y pactos 

con las distintas fuerzas políticas. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2012/noviembre/colum-

opinionpedrogutierrez-231112.php 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Foro sobre libertad de prensa 
El 28 de este mes habrá un foro en el campus Puebla del Instituto Tecnológico de Monterrey, cuyo 
título es “Periodismo bajo amenaza. ¿Qué hacer para proteger la libertad de expresión?”. 
En este foro, que será de entrada libre, habrá tres mesas en las que tomarán parte personalidades del 

periodismo nacional, internacional y local. 
En la primera mesa participará Laura Borbolla, de la Fiscalía Especial de Atención a Delitos contra la Libertad de 
Expresión; Roberto Rock, director editorial de El Universal y vicepresidente de la Comisión de Libertad de 

Expresión de la SIP, y David Fernández Dávalos, rector de la Universidad Iberoamericana Puebla. 
En la mesa dos se contará con la participación de Jorge Rodríguez, subdirector de El Sol de Puebla; Arturo 
Luna, director de Puebla Online; Alejandro Mondragón, director de Al Portador y Status; Enrique Núñez, 

director de Intolerancia Diario; Rodolfo Ruiz, director dee-consulta y Fernando Alberto Crisanto, director de NG 
Puebla. 
Y en la mesa número tres tomarán parte: Luisa Pérez, de la oficina mexicana del Alto Comisionado para los 
Derechos Humanos; Rubí Blancas, oficial de las Naciones Unidas contra la droga y el delito, y Óscar Castro, 
director del Instituto de Derechos Humanos Ignacio Ellacuría, S.J. 
Este foro se llevará a cabo de las 9 a las 14 horas y el acceso será libre. 
Reconocimiento a Gilberto Bosques 

En este espacio le hemos comentado ya de la importancia que un poblano de la Mixteca, 
concretamente de Chiautla de Tapia, tuvo a nivel internacional en la Segunda Guerra Mundial, 
cuando salvó a los perseguidos del franquismo en España y del nazismo en el resto de Europa, 
facilitándoles su entrada a México. 

El diario español El País acaba de publicar un amplio reportaje sobre la solidaridad que México mostró en 
aquellos años aciagos con los españoles republicanos que perdieron la guerra civil y que tuvieron que huir de 
su país para salvar su vida, pues el franquismo estaba dispuesto a acabar con todos sus opositores. 

En el amplio trabajo publicado en el importante diario español, también se menciona con gran respeto y 
agradecimiento a otros tres mexicanos que mucho tuvieron que ver en el intenso trabajo que la diplomacia 
mexicana realizó para salvar muchas vidas de perseguidos de Hitler, Franco y Mussolini, antes y durante la 
Segunda Guerra. Ellos fueron: Luis I. Rodríguez, Isidro Fabela y Narciso Bassols. 
Gilberto Bosques nació en Chiautla de Tapia en 1882. Estudió en la Normal del Estado, fue diputado federal, 
candidato a gobernador contra Maximino Ávila Camacho, diplomático, periodista, escritor. Además, una de las 

calles principales y una plaza de la ciudad de Viena, capital de Austria, llevan su nombre. 
Falleció en la ciudad de México en 1996, a los 103 años de edad, y sus cenizas reposan en Chiautla, su tierra 
natal, en el monumento erigido a su memoria frente al Palacio Municipal de esa población. 
NOTAS BREVES: El lunes próximo se estrenará la obra de teatro Estampas del Carolino, del maestro 

Antonio Esparza Soriano, en el salón de Proyecciones del primer patio del edificio Carolino. Habrá funciones 
para grupos de escolares el lunes y martes, y el miércoles estarán las altas autoridades universitarias e 
invitados especiales. Las presentaciones se harán desde la mañana… El Frente Nacional de Organizaciones 

y Pueblos en Lucha, celebrará el 28 de este mes el 102 aniversario de la firma del Plan de Ayala, en 
el pueblo donde el general revolucionario Emiliano Zapata firmó ese documento, donde se expresan los 
anhelos de los campesinos de México, aún no satisfechos. Esto será en Ayoxuxtla de Zapata a las 12 horas del 
día señalado, en el museo dedicado al revolucionario suriano que dio su nombre al movimiento que 
encabezó… El licenciado Carlos Gil, aspirante a la presidencia de la Liga de Comunidades Agrarias de 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2012/noviembre/colum-opinionpedrogutierrez-231112.php
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Puebla, dijo que su proyecto busca lograr, a través de lasautoridades federales y estatales, los mayores 
beneficios para el campesinado poblano. Ya fue dirigente municipal campesino en el municipio capital del 
estado y realizó un buen trabajo. Considera que el campo mexicano y poblano, requiere de mucho apoyo tanto 
técnico como de insumos para poder avanzar y salir de la postración en que se encuentra. Sin el apoyo al 
campo, los problemas de carestía y escasez de alimentos no sólo continuarán, sino que irán agravándose. Se 

requiere, dice, que los líderes de organizaciones campesinas pongan el mayor interés en resolver realmente los 
problemas del campesino poblano, pues de lo contrario la inquietud social que se percibe, irá agravándose con 
consecuencias impredecibles… Aguante, aguante; ya faltan sólo unos días para que el presidente del 
empleo se vaya a descansar. Dijo ayer en Michoacán que sólo Dios sabe por qué a una persona la coloca en 
determinado lugar para enfrentar situaciones difíciles. En este caso, seguramente fue para castigarnos a todos 

los mexicanos, ¿no cree? 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/noviembre/colum-pulso-231112.php 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Factura de Dóger  

*Busca diputación *Pillaje organizado 
Líder de papel. La falta de constancia en los ataques del diputado federal, Enrique Dóger Guerrero al 
Presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, causaron la molestia del gobierno morenovallista, que prepara el 
cobro de la factura ante el incumplimiento de la promesa. La primera señal fue mandada al intentar 

entrevistarse con el cuñado del gobernador y secretario de gobernación Fernando Manzanilla Prieto, sin que 
fuera recibido. 

Manzanilla Prieto, salió por la puerta trasera de su oficina en Casa Aguayo y dio órdenes de decir a Dóger 
Guerrero que no llegaría en varios días. Y es que ante el incumplimiento del pacto que hizo con el gobierno 
para atacar por todos los frentes a Rivera Pérez, ahora será él el blanco de las embestidas morenovallistas. 
En la misma secretaría de gobernación se dio la orden de armar y detallar su última cuenta pública como 
administrador de la presidencia municipal de la capital poblana. En caso de que Enrique Dóger, decida buscar la 
candidatura para intentar repetir como edil de Puebla, le armaran una campaña que impida su postulación por 
el PRI. 

En realidad el gobierno encabezado por Moreno Valle Rosas, gastaría pólvora en infiernitos, porque la imagen 
de Enrique Dóger, ante los poblanos además de desgastada, goza de tal desprestigio que con toda seguridad 
perdería la elección por la presidencia municipal. Los poblanos lo tienen encasillado entre los políticos que han 
utilizado los cargos para enriquecerse sin hacer nada por Puebla. 
El inexistente liderazgo que pretenden hacer creer que tiene uno de los peores rectores que ha transitado por 

la Benemérita Universidad de Puebla y la presidencia de Puebla, es un espejismo que con el mínimo fuego se 
desvanecerá sin que sus escasos seguidores puedan impedirlo. 

Enrique Dóger, práctica el doble juego con el gobernador Rafael Moreno Valle y con el priismo para conseguir 
su meta de repetir como edil de Puebla. Al mismo tiempo de prometer al mandatario estatal desde su trinchera 
servir a sus intereses y ser uno más de los serviles personajes que obedecen las órdenes de quien gobierna 
autoritariamente al Estado. Por otro en la ciudad de México, presume su falso priismo para recibir la bendición 
que lo designe como candidato. 
Consciente de que ha sido descubierto en los dos bandos y que saben de que está hecho el saqueador de la 

BUAP y la presidencia municipal, intenta colarse otra vez. Sabe que aunque no será el elegido podrá negociar 
alguna posición para su gente. Desde la tribuna de la diputación federal, mueve los hilos que tiene a su alcance 
para retomar el camino que se trazó a su salida de la Máxima casa de Estudios. 
Y es que en la cabeza de Enrique Dóger Guerrero, nunca ha dejado de circular la idea de ser gobernador de 
Puebla. Sus planes se vieron truncados porque precisamente a su salida de la presidencia municipal, el 

siguiente paso era la designación para la ―grande‖. La pésima administración como edil capitalino, acabó con el 
sueño. 

El insalvable obstáculo de Dóger Guerrero, radica precisamente en el incumplimiento de progreso y bienestar 
para Puebla y los poblanos. Es recordado por la mala construcción del puente 475 por el rumbo de Angelópolis 
y nada más. Tuvo su oportunidad y la desaprovechó, ante quienes gobernó tiene la imagen de político gris y 
falso, por lo que negarían el voto a favor de quien no cumple lo que promete.   
Reporte del Informante 
Dama al ataque. Movida anda la ex candidata a senadora por el partido Nueva Alianza, Enoé González 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/noviembre/colum-pulso-231112.php
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Cabrera en la región de Huauchinango, para buscar la simpatía de los habitantes. La postulada por el partido 
dirigido por Gerardo Islas Maldonado, otro personaje al servicio pleno del gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas, invitó a un desayuno en la Casona del municipio mencionado, al que acudieron 20 líderes indígenas a 
quienes les bajo la luna y las estrellas si la apoyan para alcanzar la diputación local el próximo año. 
Al mismo tiempo aprovechó para hablar mal de los posibles candidatos palomeados por el gobernador Rafael 

Moreno Valle Rosas y del mismo mandatario, de quienes mencionó que se trata de oportunistas sin 
identificación en Huauchinango y la mayoría de los 217 municipios del Estado de Puebla. 
Prueba de corrupción. Elías Córdova, director de Comercio Exterior de la Secretaría de Finanzas, el martes 
pasado hizo una inversión en Teziutlán, Puebla, para amedrentar a los comerciantes y cumplan con las cuotas 
obligatorias impuestas por él para dejarlos trabajar. Para el decomiso de mercancía que hizo, concreto la 

contratación de 2 autobuses de pasajeros, un camión de mudanzas, 20 cargadores y 40 policías auxiliares. 
Todo para obligarlos a pagar el derecho de piso.    

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-23/la-entrega 
 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Diputados sin “acordeones” sólo memoria  
*Ex gobernadores y ex alcaldes con ranchos 
Luego de haber sido sorprendidos con la distribución de los famosos ―acordeones‖ en la sesión pública ordinaria 

para designar a los consejeros del Instituto Electoral del Estado (IEE), los diputados locales, los evitaron ayer, 
durante la votación para Magistrados al Tribunal Estatal Electoral (TEEP). 
Sin embargo, que 39 legisladores, coincidieran con los tres nombres que fueron agraciados en una sola 
votación, pues sí que es extraordinario. 

Cuidaron mucho de no dar mayoría absoluta a ninguno de ellos. 
Siempre hubo más a favor, pero también uno o dos en contra. 

Apenas iban siendo nombrados los aspirantes, automáticamente los legisladores, apretaban el botón de su 
equipo en la curul de sí o no. 
Esto hizo pensar que ya tenían memorizados los nombres de a quienes apoyar y los que iban a eliminar. 
Lo sorprendente, es que sólo un periódico, al igual que con los consejeros electorales, ya había publicado 
exactamente los nombres de los que iban a ser. 
En el IEE de una lista más grande que del TEEP. 
Aún cuando todavía las dudas surgían, efectivamente fueron. 

Qué es lo que sucede en estos casos. 
Fácilmente, que se filtra la información. 
No son magos. 
Ahora es el medio de comunicación consentido de Casa Puebla. 

Seguramente, lo mismo pasará ahora con el próximo proceso para la designación del nuevo miembro de la 
CAIP. 
Es el mismo que publicó la lista de los periodistas que iban a ser denunciados penalmente por la Dirección de 

Comunicación Social del Gobierno del Estado. 
¿Cómo lo sabía? 
Los judas se bajaron del árbol. 
Lo que hace el dinero. 
El único que goza es el Maquiavelo. 
Y lo que falta.  

GANANCIAS DEL ERARIO 
Cuando se le pregunta a determinado ex gobernador o ex alcalde de Puebla, en dónde pasa los fines de 
semana, su respuesta es, en un ranchito que tengo por allá. 
Pero en el momento de ser invitado a alguno de estos ranchos, es para irse de espaldas. 
Son como dice la canción, allá en el rancho grande. 

No vaya usted a creer, amable lector que es una cabaña y unos arbolitos. 
No señor. Tienen caballeriza, tierras de cultivo, zona para cazar, lago y una amplia residencia. 

Qué cómo es que tienen estos ranchos. 
Pues fueron gobernadores y alcaldes. 
No menciono nombres, porque no sea que me falte alguno y se vaya a enojar. 
Pero cuando terminan su gobierno estatal o municipal, ya tienen a  dónde irse con la familia. 
Bueno, ahora, hasta hay diputados que los imitan. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-23/la-entrega
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No trabajando, sino con tener ranchos. 
Eso se ha sabido cuando se gritan los diputados en el Congreso local. 
Todo sale de nuestros impuestos. 
Para eso son, que caray. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-23/mirador 

 

 
 

(El Mapache) 

 
Ley vs “elefantes blancos” 
Ya está en comisiones para su estudio y eventual aprobación la iniciativa de ley presentada por el legislador 
perredista Tony Gali Junior, denominada ―Ley de Impacto Presupuestario‖, la cual según el legislador del 
partido del sol azteca, busca que se de a conocer el costo – beneficio de las obras que se ejecutan en el estado. 
A decir del junior, se pretende garantizar que el dinero invertido en las obras sea bien aprovechado, de la 
mejor manera posible, con la finalidad evitar la proliferación de ―elefantes blancos‖ como la costosísima e inútil 

Célula de Libres, que costó más de 600 millones de pesos y que hoy duerme el sueño de los justos sin que 
haya una opción real para ser utilizada. 
Valdrá la pena saber si esta ley, en caso de ser aprobada, podría ser aplicada también para investigar el costo 
– beneficio de grandes dispendios en aras de la proyección de la imagen personal del mandatario. 
Si es congruente, en caso de su iniciativa de ley se apruebe, Gali Junior tendría la obligación de someter a 
investigación el dispendio en las obras de remodelación de Casa Puebla, en la costosísima fiesta del 5 de mayo, 

la superlativa inversión en medios de comunicación nacionales en donde no se promueve otra cosa que no sea 

al gobernador guisando, al gobernador pintando, al gobernador lanzando un globo, al gobernador entregando 
una computadora, etc. 
No se necesita ser experto en políticas públicas para darse cuenta de que el derroche millonario en las 
festividades del 5 de mayo, por ejemplo, no trascendió más allá del día del acto y no representó un beneficio 
real para los poblanos. 
Por ello, habrá que esperar a ver, primero, si el congreso aprueba la iniciativa y, después, como se maneja y 

no queda más que una simple buena intención del diputado perredista. 
#PeriodismoBajoAmenaza 
Un grupo de periodistas poblanos, de los que entienden bien el oficio como la oportunidad de decir y escribir sin 
medias tintas, de manera objetiva, sin maquillajes ni a conveniencia de la autoridad en turno, se han unido a 
otro conjunto de periodistas y especialistas nacionales para organizar el foro denominado: “Periodismo Bajo 
Amenaza: ¿Qué hacer para proteger la libertad de expresión?” en el que se hablará de las amenazas que se 
ciernen en la actualidad sobre el gremio. 

Desde los arteros asesinatos de colegas en otros estados del país hasta la sombra de la censura y la 
persecución por parte de gobiernos autoritarios como el poblano, los ponentes en este foro expondrán su punto 
de vista, sin filias ni fobias, sobre estos y otros riesgos a los que se enfrentan día con día los que han decidido 
hacer del periodismo su vocación de vida. 
Vale la pena acudir a escucharlos. 
La cita es el miércoles 28 de noviembre a partir de las 9:00 horas en el auditorio del Tec de Monterrey. 
Allá estaremos. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9451:la-ley-vs-los-elefantes-
blancos&catid=63:el-mapache&Itemid=81 

 
 

(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 

Los FODAS 2013 (VI) 
Hemos analizado –con la metodología FODA- ya a los personajes que de acuerdo a las opiniones periodísticas y 

señales de poder, son los finalistas en la lucha por las candidaturas a la Alcaldía de Puebla capital por parte de 
los dos principales partidos políticos. 
Eran nueve, eliminé a uno (Pablo Montiel Solana) y solo resta el actual Secretario de Desarrollo Económico 
estatal Pablo Rodríguez Regordosa, de quien hoy realizo el análisis (y del que ya existía uno que hicimos en 
2004, por lo que reproduzco algunas partes interesantes y vigentes de ese mismo). 
Algunos amigos me mencionan que pudiera haber alguien más, si se alinearan ciertos escenarios y tuviera que 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-23/mirador
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9451:la-ley-vs-los-elefantes-blancos&catid=63:el-mapache&Itemid=81
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9451:la-ley-vs-los-elefantes-blancos&catid=63:el-mapache&Itemid=81
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echarse mano de planes C o D por parte de Rafael Moreno Valle. Y que por ello no debería yo desechar el 
nombre de Mario Riestra Piña, actual líder de la bancada panista en el Congreso del Estado. Probablemente. 
PABLO RODRÍGUEZ REGORDOSA 
Fortalezas: Ya no es tan joven como cuando contendía por primera vez en la capital (2003-04), pero sigue 
siendo de los más jóvenes contendientes (hoy tiene unos 42 años). En aquellos años era inmaduro y 

petulante… ahora ha moderado un poco su carácter y declaraciones. También tiene mucha más experiencia: 
Además de sufrir la dolorosa derrota en 2004 (dicen que solo de las derrotas se aprende), ya fue dirigente 
partidista, Diputado federal y ahora es Secretario del gabinete estatal. Proviene de una familia de abolengo en 
el ámbito empresarial –su padre fue uno de los líderes históricos del sector en los años gloriosos del PRI en 
Puebla- y él mismo sigue siendo director de empresas de su propiedad, según su currículum oficial. Es 

Ingeniero Mecánico por la UDLA y maestrante en Políticas Públicas por el Tec. de Monterrey. 
Oportunidades: Su buena relación con el Gobernador Moreno Valle desde que éste comenzó ha comunicar sus 

planes de buscar la Gubernatura por el PAN. Rodríguez Regordosa fue de los primeros aliados de Moreno Valle 
en el PAN. También es miembro destacado de la Organización Nacional del Yunque por derecho familiar; y 
aunque algunos sostienen que está medio alejado de esos ambientes, la verdad es que sus apellidos pesan 
mucho en dicho grupo. Es, pues, de todos los precandidatos del PAN, quien reune dos esas dos buenas 
ventajas: Es amigo y empleado del Gobernador, pero también es miembro destacado del Yunque por abolengo 
y no podría ser vetado por sus dirigentes para una eventual candidatura. 
Debilidades: Su carácter protagónico sigue existiendo, aunque hayan pasado los años. Siempre piensa con 

arrogancia que sus méritos e historia personal son suficientes para ser otra vez candidato a la Alcaldía. 
Y máxime ahora que supuestamente fue uno de los promotores de que se instale la planta Audi en nuestro 
Estado. De hecho no ha parado de dar pláticas en Universidades y grupos empresariales, adjudicándose él 
mismo el hecho de que esa empresa llegue a Puebla. Pero su carrera política y empresarial ha sido más bien 

gris y por lo mismo hoy ya no es tan conocido por los ciudadanos en general (y eso que lleva dos campañas en 
la capital) 

Amenazas: Aunque es miembro del gabinete de Moreno Valle, no pertenece a su círculo cercano de 
colaboradores expriístas que han acompañado al hoy Gobernador en toda su carrera política en Puebla. Pero en 
el PAN también ha perdido notablemente peso e influencia, pues ya no cuenta con un grupo claro que lo apoye 
y más bien ha generado enemigos en estos años, como es el caso del Alcalde Eduardo Rivera y su grupo del 
ayuntamiento. Su amenaza más importante quizás sea que ya contendió por la Alcaldía y perdió, luego de una 
campaña en la que cometió torpezas y excesos de confianza. Los poblanos casi nunca ven bien a un candidato 
que ya haya perdido una elección anterior por un mismo cargo. 

Ponderación FODA: Creo que al momento actual, Pablo Rodríguez Regordosa reune claramente más 
debilidades y amenazas que fortalezas u oportunidades, y solo podría ser un lejano plan C del Gobernador. 
Pero lo que más pesa en este balance negativo, es que el actual Secretario de Desarrollo Económico no genera 
muchas simpatías o intención de voto en cualquier encuesta seria reciente. Reitero, aún después de dos 

campañas electorales en su haber, apenas es identificado por poco más del 20 % de los ciudadanos (porcentaje 
muy pobre para un personaje que aspira a ser candidato a la Alcaldía). 
LA NOTA AL PIE… 

También léanme hoy viernes en Milenio Diario en donde abordo el tema de ―La cómoda posición del Ynque‖. Y 
véanos este domingo en Destino 2012, en transmisión nacional en Efekto TV por el canal 234 de SKY o por el 
233 de Megacable en Puebla o cableras del país. Y ya sabe, también escúchenme los jueves a las 8 de la noche 
en Al Pie de la LetraRadio, por Punto 10 (1010 de AM en Puebla ó www.punto10.com.mx en todo el mundo). 
Gracias. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9452&Itemid=72 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 

¿Vendrá Jorge Estefan a la Fiesta de Tony Gali? 
La duda mata: ¿Vendrá Jorge Estefan Chidiac a la fiesta de su concuñado Tony Gali Fayad? 
(Escribí bien: ―concuñado‖ y no ―concuño‖, como erróneamente dicen muchos). 
Y es que Estefan y Gali son, antes que nada, compadres y amigos. 
Hermanos, casi. 
Así se ven. 

Así se sienten. 

http://www.punto10.com.mx/
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9452&Itemid=72
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El secretario de Infraestructura seguramente le giró la invitación al secretario de Finanzas del CEN del PRI para 
que acuda este viernes a su fiesta de cumpleaños, misma a la que asistirá también el gobernador Rafael Moreno 
Valle. 
Por eso mata la duda: ¿Vendrá Jorge Estefan a la fiesta de su concuñado? 
Si viene, júrelo, no faltarán voces que digan que Estefan le está dando el espaldarazo a uno de los más fuertes 

precandidatos de la Coalición Morenovallista a la Alcaldía de Puebla. 
Si no viene, es claro, Tony Gali se sentirá agraviado. 
Si Estefan viene la lectura será que traiciona a su partido, pues el cumpleaños de su concuñado se parece más a 
una cargada de los búfalos que a una fiesta familiar. 
En caso contrario: los afectos familiares se verán golpeados. 

La duda mata. 
Y hiere. 

Y quita el sueño. 
Monex, Soriana, Honestidad Valiente. A propósito de Jorge Estefan, fuentes del IFE aseguran que el análisis 
de los casos Soriana y Monex serán analizados hasta enero o febrero de 2013. 
Y más: que serán metidos en el mismo costal de las asociaciones civiles obradoristas: Honestidad Valiente y 
Austeridad Republicana. 
Por más que los consejeros del IFE han buscado, Monex y Soriana no están ligados al PRI en el tema electoral, 
lo que, como lo hemos venido anunciando desde hace meses, el tema no pasará a mayores. 

Las presiones de los partidos políticos podrían armar entonces una gran canasta en la que quepan los 
dictámenes de Monex, Soriana, Austeridad y Honestidad. 
Todos juntos, pero no revueltos. 
***Por cierto: la famosa comisión integrada en San Lázaro para investigar las supuestas complicidades entre el 

PRI y Monex y Soriana tampoco llegará a ninguna parte. 
Y es que si el IFE, con todo y el aval para burlar el secreto bancario, no encontró absolutamente nada, menos lo 

hará una comisión cuyo principal interesado, Martí Batres, ya es diputado con licencia. 
El Factor Roy Campos. La encuesta difundida ayer por Consulta Mitofsky en su página de internet vino a 
meter mucho ruido al tema de las candidaturas a la Alcaldía de Puebla. 
Vea el lector: 
De entrada, entre los priistas aparece muy por arriba de todos Enrique Agüera Ibáñez, rector de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla. 
Del lado panista hay un evidente empate técnico, a partir del margen de error, entre Fernando Manzanilla Prieto 

y Tony Gali Fayad. 
¿Quién gana, quién pierde? 
¿Y quiénes tendrán que recular de nuevo? 
Se han dicho tantas cosas incongruentes a lo largo de este ciclo que hay material de sobra para una novela 

fantástica sobre turismo electoral. 
Sobre Meneses Pardo. Adolfo Meneses Pardo es antes que nada un perfecto conocedor del tema electoral, 
dada su experiencia de muchos años. 

El calificativo de ―marinista‖, hay que decirlo, se lo endilgaron algunos que andan más en el despiste que en las 
rutas finas. 
Todo mundo sabe que la mano de Marín obstruyó la brillante carrera de Meneses Pardo en varias ocasiones. 
Eso lo hace todo menos ―marinista‖. 
Faltaba más. 
El Gabinete de Peña Nieto. Nadie sabe nada. 

El que diga que sabe algo, miente rotundamente. 
Todo está cocinándose en el más absoluto de los silencios. 
Sólo Peña Nieto, Videgaray y Osorio Chong tienen la película completa del próximo Gabinete. 
O por fragmentos. 
Y es que hoy como en los tiempos de la República Priista sólo el Presidente (electo) conoce el principio, el nudo 

y el fin. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4717 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Cobros de piso a restauranteros de Puebla 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4717
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En noviembre de 2010 al menos seis restaurantes de la avenida Juárez en la capital de Puebla fueron puestos 
en la mira de un grupo que se presume, formaba parte de la delincuencia organizada. 
Propietarios, gerentes y capitanes de meseros de establecimientos de alimentos cuyos platillos son solo 
accesibles a carteras de ejecutivos, políticos o empresarios de apellido impronunciable, recibieron amenazantes 
llamadas telefónicas.  

Voces estentóreas reclamaron derecho de piso, una especie de costumbre perniciosa en otras latitudes. 
Pretendieron cobrar un impuesto a cambio de operar sin aspaviento como sucede en un número indeterminado 
de casos en Veracruz, Tamaulipas o Monterrey. 
Hay registros de las llamadas de auxilio de la época a los que fue imposible acceder. 
A falta de pronunciamiento oficial o posicionamiento público de la cámara empresarial, el período sombrío que 

vivió este grupo de restauranteros terminó por convertirse en una leyenda, mito urbano que corre de boca en 
boca como el chisme poblano, tan característico. 

Ese chismerío se alimenta de un ingrediente adicional: el cese de las amenazantes llamadas se produjo cuando 
se conoció que un familiar cercano al secretario de Seguridad Pública federal, Genaro García Luna, tenía 
acciones en uno de los restaurantes que hace dos años fueron blanco del presunto grupo delictivo. 
Los testigos cercanos del episodio aquel sugieren una hipótesis: el pacto que existe entre autoridades federales 
con grupos delictivos de alto calado tuvo que haber sido factor para que el timbre del teléfono quedara en 
silencio hace dos años. 
García Luna, el poderoso colaborador de Felipe Calderón, cierra el período sexenal sumido en el escándalo y 

desprestigio por expedientes inevitables: el show mediático que armó para el duopolio televiso en el caso de la 
captura de la francesa Florence Cassez y el atentado a los funcionarios de Estados Unidos y un marino de la 
Armada de México, en Tres Marías, Morelos. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

De coaliciones electorales y candidatos a la alcaldía de Puebla 
La amplia coalición opositora que el ahora gobernador, Rafael Moreno Valle, logró formar en 
2010 para derrotar al PRI, difícilmente se repetirá en los comicios locales del próximo año. 
Al menos uno de los partidos que lo apoyaron en 2010, Movimiento Ciudadano (antes 
Convergencia) ya le dijo que en el proceso electoral de 2013 prefiere ir solo, es decir con candidatos 
propios en los 26 distritos y en la mayoría de los 217 municipios de la entidad. 
Otro partido que en ese entonces no formó parte de la coalición Compromiso por Puebla, pero que el 

gobernador Moreno Valle ahora intentó sumar en una alianza con el PAN, el PRD y el Panal, es el PT. 

Su dirigente nacional, Alberto Anaya Gutiérrez, ya declinó amablemente la invitación. 
Con la dirigencia nacional del PRD existe un acuerdo inicial con la corriente de Los Chuchos, 
denominada Nueva Izquierda; sin embargo existen otros grupos, con presencia local, que no están de 
acuerdo en ir de la mano del gobernador Moreno Valle y del PAN en los próximos comicios. 
Estos grupos, no mayoritarios dentro del PRD poblano, tampoco tienen una posición definida. Unos 

se inclinan por postular candidatos propios o en alianza con los demás partidos de izquierda. Otros, en 
cambio, se inclinan por la alianza siempre y cuando les garanticen regidurías y diputaciones 
plurinominales, es decir, posiciones seguras de cuatro años ocho meses en los siguientes ayuntamientos y el 
Congreso del estado. 
Entre estos últimos perredistas se encuentran aquellos que más tarde que temprano abandonarán 
las filas del sol azteca para adherirse a la nueva organización comandada por Andrés Manuel López 
Obrador, el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). 

Con el Panal se da como un hecho la coalición, dada la estrecha relación que mantiene el elbista 

mandatario estatal con la madrina política de este partido magisterial, Elba Esther Gordillo Morales. 
Lo mismo sucede con el nobel partido estatal Compromiso por Puebla, cuyo origen, gestación y 
reconocimiento por parte del Instituto Electoral del Estado (IEE) no se explica sin el apoyo operativo y 
financiero que tuvo del gobernador Moreno Valle. 
Así las cosas, lo más probable es que la nueva coalición del gobernador aliancista Moreno Valle tenga 
como integrantes al PAN, al PRD de Nueva Izquierda, al Panal y a Compromiso por Puebla, ya que el 

PT y Movimiento Ciudadano (antes Convergencia ) irán, como lo informé líneas arriba, cada cual por su lado. 
*** 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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La convocatoria al foro “Periodismo bajo amenaza. ¿Qué hacer para proteger la libertad de 
expresión?‖ ha sido tan bien recibida que algunos invitados a participar como ponentes y otros que 
inicialmente no estaban considerados, se han sumado y confirmado su asistencia. 
Entre ellos el senador poblano y líder del grupo parlamentario del PRD en la Cámara Alta, Luis Miguel 
Barbosa Huerta, quien se integrará a la tercera mesa, que tiene como temática “El periodismo bajo 

amenaza: el crimen organizado y la censura”. 
Otra figura que también acudirá al foro —cuya sede será el auditorio del Tec de Monterrey campus 
Puebla con entrada gratuita al público— es Antonio Mazzitelli, representante en México de la Oficina de 
las Naciones Unidas Contra la Droga y el Delito. 
Y el lunes es muy probable que confirme su asistencia Mike O‟Connor, representante en México 

del Committee to Protect Journalists (CPJ). 
*** 

Muy interesantes los resultados de la última encuesta de Consulta Mitofskysobre los aspirantes del PRI 
y el PAN a la presidencia municipal de Puebla. 
Según la empresa de Roy Campos, los mejores por el PRI son el rector de la BUAP, Enrique Agüera 
Ibáñez, y el diputado federal Enrique Doger Guerrero. Y los mejores del PAN, José Antonio Gali Fayad, 
Fernando Manzanilla Prieto y Ana Teresa Aranda Orozco. 
Los más conocidos son los priístas Agüera y Doger; los mejor evaluados, el secretario de Infraestructura 
y el rector de la BUAP; y el más rechazado, el ex presidente municipal de Puebla Enrique Doger 

Guerrero. 

 
*** 
Simón dice: 
―La mejor estructura no garantizará los resultados ni el rendimiento. Pero la estructura equivocada es una 
garantía de fracaso.‖ 
Peter Drucker (1909-2005) Escritor y consultor austriaco. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 

Agüera y Manzanilla puntean en PRI y PAN: Mitofsky 
Más que interesantes los resultados de la encuesta que desde este jueves Consulta Mitofsky dio a conocer 
a través de su sitio web sobre las tendencias electorales rumbo a la contienda por la presidencia 
municipal de Puebla en 2013. 
Del amplio estudio se desprenden, por supuesto, varias lecturas, pero en particular una: hoy por hoy, los 
aspirantes más fuertes para la candidatura del PRI y la del PAN no son otros que el rector de la 

BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, y el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/ana-tere-gali-y-agueera-lideran-preferencias-por-alcaldia-mitofsky
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/ana-tere-gali-y-agueera-lideran-preferencias-por-alcaldia-mitofsky
http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://www.e-consulta.com/2012/images/notas/2012/11/03/121122-encuesta01.jpg
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respectivamente. 
La fortaleza de estos dos personajes está en el rubro de la intención de voto, precisamente el factor que va 
a resultar decisivo a la hora de las definiciones, sobre todo si se sabe que ni el priísta Enrique Peña 
Nieto querrá inaugurarse como presidente de México con una derrota electoral en la importante, estratégica 
ciudad de Puebla, ni el panista Rafael Moreno Valle está dispuesto a enviar una pésima señal sobre la 

viabilidad de su proyecto rumbo al 2018 perdiendo la capital del estado que gobierna. 
De acuerdo con Consulta Mitofsky, al día de hoy, entre los priístas no hay mejor candidato que Agüera, 
mientras que entre los panistas el más competitivo es Manzanilla. 
Las segundas mejores opciones en el PRI y el PAN son: el ex rector, ex alcalde, ex diputado local y actual 
diputado federal Enrique Doger Guerrero, y el secretario de Infraestructura del gobierno estatal, José 

Antonio Gali Fayad, respectivamente. Pero mientras la diferencia entre Agüera y Doger es de 10.6 puntos a 
favor del primero, la distancia entre Manzanilla y Gali es de sólo 1.4. 

Si hubiera una elección para escoger al candidato del PAN para la presidencia municipal de Puebla en 2013, 
¿usted por quién votaría?, preguntó la empresa de Roy Campos. Y estos fueron los resultados: 

 
Es de llamar la atención el 2.4% que, sumido en el último lugar de las preferencias, registra el 
empresario Francisco Rodríguez Álvarez, el ―gallo‖ de la ultraderecha panista. 

En el caso del PRI, las tendencias recogidas por Consulta Mitofsky fueron las siguientes: 

 
Los números confirman el potencial electoral del rector de la BUAP y dejan al empresario José Chedraui 
Budib, amigo muy cercano a Peña Nieto, al fondo de la tabla con apenas 7.3% de intención de voto. Un 
porcentaje superior, sin embargo, al alcanzado por Pablo Rodríguez Regordosa (4.8%), Jorge Aguilar 
Chedraui(4.2%) y el citado Rodríguez Álvarez. 
En el rubro de conocimiento, Enrique Agüera también se mantiene en el liderato, con 58% de 
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reconocimiento de nombre, seguido muy de cerca por Enrique Doger, con 56%. 
Detrás del ex presidente municipal de Puebla aparecen: Gali Fayad, con 41%; Ana Teresa Aranda, con 
40%; Fernando Manzanilla, con 38%; Aguilar Chedraui, con 35%; José Chedraui, con 34%;Rodríguez 
Regordosa, con 30%, y Rodríguez Álvarez, con 20%. 
Hay que decir que la encuesta, elaborada en viviendas del 9 al 11 de noviembre de 2012 entre mil 200 

ciudadanos y supuestamente patrocinada por la asociación civil Solidaridad y Apoyo Social, ofrece un cara a 
cara entre los potenciales candidatos del PRI y PAN, y tomando hipotéticamente al diputado José Antonio 
Gali López, hijo de Gali Fayad, como candidato del PRD a la alcaldía de Puebla. 

 
Como se observa en la gráfica, el único que gana a todos es elrector de la BUAP: 
Enrique Agüera 30.1% – Fernando Manzanilla 29.4% 

Enrique Agüera 30.2% – Pablo Rodríguez 25.9% 
Enrique Agüera 28.8% – Jorge Aguilar 26.4% 
Enrique Agüera 29.7% – Antonio Gali Fayad 27.9% 
Enrique Agüera 30.0% – Francisco Rodríguez 25.0% 
Enrique Agüera 30.1% – Ana Teresa Aranda 26.8% 
En este link: 

http://consulta.mx/web/images/eleccionesmexicopdf/201211_Tendencias_Electorales.pdf 
se puede consultar, completo, el citado estudio, el cual además indica que en la preferencia electoral por 
partidos, hoy el PAN lleva la ventaja con el 36% de los ciudadanos que declaran su intención de 
votar por él, seguido del PRI, con 23%, una diferencia de 13 puntos. 
Mientras tanto, el PRD, tras ola lopezobradorista, que se sintió con fuerza en el pasado proceso federal, ya 

regresó a sus habituales registros (9%), y 27% de los encuestados aún no decide o no expresa su decisión de 
voto a favor de nadie. 

Para nadie es un secreto que Consulta Mitofsky ha fallado al leer tendencias en Puebla, especialmente en la 
elección de 2010, cuando aseguró que el ganador de la gubernatura sería el priísta Javier López Zavala. Por 
eso, hay que tomar esta encuesta con las reservas del caso. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 

http://consulta.mx/web/images/eleccionesmexicopdf/201211_Tendencias_Electorales.pdf
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/
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(Trascendió Puebla) 
 
:Que será al finalizar el mes cuando se anuncien los cambios en el gabinete estatal donde estarían 

involucradas las secretarías General de Gobierno y Educación Pública que ocupan Fernando Manzanilla Prieto y 
Luis Maldonado Venegas, respectivamente. 
:Que respecto a la integración del gabinete federal donde estarían involucrados funcionarios públicos del 
estado, en el caso de Maldonado Venegas continuaban las negociaciones para su eventual designación en un 
cargo en el SEP federal. 
:Que en Casa Aguayo le atribuyen al PRI la difusión de las tendencias electorales elaborados por Consulta 

Mitofsky para los comicios intermedios del 2013 con el objetivo de posicionar a los aspirantes priistas Enrique 
Doger Guerrero, Enrique Agüera Ibáñez y José Chedraui Budid. 
La encuesta aparece justo cuando otras empresas consultoras realizan encuestas de medición de conocimiento 
e intención de voto en torno a funcionarios públicos del gobierno del estado José Antonio Gali Fayad, Jorge 
Aguilar Chedraui y Fernando Manzanilla Prieto. 
:Que el próximo domingo 25 se realizará una marcha a favor de la dignidad del club de futbol digno, y como 
ocurre en estos casos son convocados por las redes sociales donde ponen en el centro de la atención al Puebla 

de La Franja y la incertidumbre en torno al equipo. 
Uno de los cronistas deportivos de mayor prestigio en la entidad, el decano del periodismo poblano Enrique 
Montero Ponce, es el primero en manifestar su preocupación por la situación del equipo del primer circuito 
profesional. 
:Que fue tan férrea la seguridad en los accesos al Planetario donde se realizó la entrega del premio estatal de 
ciencia y tecnología que los uniformados le impidieron el ingreso al director del Instituto Poblano de la 

Juventud, Guillermo Almazán Smith. 

La misma suerte corrió un grupo de reporteros gráficos a quienes se les impidió el ingreso una vez que ingresó 
la comitiva oficial, y sólo por la intervención de un funcionario de la SEP se facilitó el ingreso del joven 
funcionarios y un grupo de fotógrafos. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9165216 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Agüera y las encuestas 
Un factor que nadie puede perder de vista es que de los resultados de las tres encuestas que se han dado a 

conocer hasta la fecha, en todas, el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, va arriba en las preferencias y le 

ganaría a los aspirantes del PAN. 
Los resultados de las empresas, Más Data, Centro de Estudios Consultivos y, ayer, Consulta Mitofsky, indican 
que el rector de la BUAP está arriba en las preferencias electorales entre los priistas e insistió que le ganaría a 
todos los panistas. 
Sin embargo, en el caso del PAN, la encuesta de Mitofsky revela una tendencia favorable para el secretario 

General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, sobre el secretario de Infraestructura, Antonio Gali y el 
secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui. 
Con todo y las reservas que merecen los resultados de la empresa de Roy Campos, porque en 2010 fallaron 
cuando daban por ganador a Javier López Zavala sobre Rafael Moreno Valle, coinciden en la tendencia 
favorable para el rector. 
Vamos por partes. 
Cuando miden a los partidos políticos, este es el resultado: PAN, 36%; PRI, 23%; PRD, 9.3%; Otro Partido, 

4.5%, y no declara, 27.2%. Es decir, la marca panista está muy fuerte en la capital. 

Cuando miden conocimiento y opinión a los aspirantes, así van las tendencias: 
Enrique Agüera 
Enrique Dóger 
Antonio Gali Fayad 
Ana Teresa Aranda 
Fernando Manzanilla 

Jorge Aguilar 
José Chedraui 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9165216
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Ahora, cuando se preguntó a los encuestados su preferencia para elegir al candidato del PAN, estos fueron los 
resultados: 
Fernando Manzanilla 
Antonio Gali Fayad 
Ana Teresa Aranda 

Pablo Rodríguez 
Jorge Aguilar 
Francisco Rodríguez. 
Aquí la competencia real estaría entre Manzanilla, Tony Gali y Ana Tere. 
Cuando se formula la misma pregunta, pero en el caso del PRI, el resultado está de la siguiente forma: 

Enrique Agüera, 22.8%. 
Enrique Dóger, 12.2%. 

José Chedraui, 7.3%. 
Y la parte más interesante es cuando los enfrentan en la encuesta, porque el único que le gana a todos es el 
rector de la BUAP: 
Enrique Agüera, 30.1% – Fernando Manzanilla, 29.4%. 
Enrique Agüera, 30.2% – Pablo Rodríguez, 25.9%. 
Enrique Agüera, 28.8% – Jorge Aguilar, 26.4%. 
Enrique Agüera, 29.7% – Antonio Gali Fayad, 27.9%. 

Enrique Agüera, 30.0% – Francisco Rodríguez, 25.0%. 
Enrique Agüera, 30.1% – Ana Teresa Aranda, 26.8%. 
Con esa lectura es entendible, porque todo gira alrededor de la decisión que tomará el presidente electo de 
México, Enrique Peña Nieto, sobre la incorporación o no de Enrique Agüera a su gabinete. 

O persiste el escenario de la negociación de Peña Nieto con el gobernador, Rafael Moreno Valle, sobre la 
postulación acordada del rector para la presidencia municipal. 

Pero aún no hay nada definido. 
** ** ** 
El evento de este día sin duda es la comida para festejar el cumpleaños del secretario de Infraestructura, Tony 
Gali Fayad.  
Se esperan más de 4 mil personas en el Santuario Chivas, ubicado en la Avenida 4 Oriente, 806, de San Pedro 
Cholula. 
Allá nos vemos. 

**      **      ** 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Contrastes-iu%FCyu%20-y-I%20s-
yiocysE%20s&id=2255 

 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Las encuestas y 2013 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Contrastes-iu%FCyu%20-y-I%20s-yiocysE%20s&id=2255
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Contrastes-iu%FCyu%20-y-I%20s-yiocysE%20s&id=2255
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Resulta imposible dejar de comentar y grillar el resultado de la última encuesta realizada por la empresa, 

Consulta Mitofsky, relacionada con las preferencias y tendencias electorales para la sucesión de la presidencia 
municipal de Puebla, en la que el puntero, con un resultado muy holgado sobre el resto de sus contrincantes, 
es el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez. 
En la pasada edición de Posdata lo señalé puntualmente: El rector de la BUAP es el personaje mejor 

posicionado entre los poblanos, quienes lo identifican como un líder y lo ubican con un porcentaje muy alto en 
conocimiento e intención de voto. 
Agüera, según Mitofsky y algunas otras casas encuestadoras, como el Centro de Estudios Consultivos, es el 
personaje mejor posicionado entre los posibles aspirantes del PRI, muy por encima del empresario, José 
Chedraui Budib, y el diputado federal, Enrique Dóger Guerrero. 
Los números de Agüera hablan por sí solos y sólo faltaría que éste se decidiera a dejar la BUAP para incursionar 
en la política poblana, toda vez que las condiciones están dadas a su favor. 

Y es que el también considerado uno de los 100 líderes más influyentes del país ha sido medido y enfrentado 
con cada uno de los posibles abanderados del PAN, principalmente, con Fernando Manzanilla Prieto y José 
Antonio Gali Fayad, secretarios de Gobierno e Infraestructura, respectivamente, y a los dos los supera en 

números. 
El gobernador de la máxima casa de estudios del estado, aparece como el más beneficiado -por encima de 
todos los aspirantes- en las preferencias electorales de cara a 2013, en lo que respecta a la elección al 
ayuntamiento de Puebla. 

La encuesta de Roy Campos arroja que el más conocido de los aspirantes al gobierno de la ciudad es Enrique 
Agüera (identificado con el PRI), con 58.4 por ciento. El segundo es Enrique Dóger, con 55.8 por ciento. 
Mientras que por el PAN, Antonio Gali, tiene el 40.7 por ciento; Ana Teresa Aranda, el 40.1 por ciento; 
Fernando Manzanilla (PAN), 38.2 por ciento; Jorge Aguilar Chedraui, 35.2 por ciento, y José Chedraui Budib, 
el 34.8 por ciento. 
Enrique Agüera, tiene el nivel de conocimiento más alto, con el 58.4 por ciento. La percepción positiva de los 

ciudadanos sobre el rector de la BUAP, es de 35.8 por ciento. 
Además, en el caso del PRI, las preferencias están a favor del rector, con el 23 por ciento de las menciones, 
seguido por Enrique Dóger, con 12 puntos, y por José Chedraui, con 7 por ciento. 

Otro dato interesante que arroja el estudio de Consulta Mitofsky, es el referente a la competencia por la 
candidatura del PAN. La delantera, según la citada casa encuestadora, la lleva el secretario General de 
Gobierno, Fernando Manzanilla. 
La competencia por partidos políticos, de acuerdo a la medición, se ubica así: El PAN, tiene el 36.0 por ciento 

de las preferencias; mientras que el PRI, el 23.0 por ciento; la ventaja del albiazul sobre el partido tricolor es 
de 13 puntos. 
El resultado de la encuesta es interesante, sin duda; sin embargo, hay que subrayar varios puntos que tienen 
que ver con los números marcados en el estudio de opinión de Roy Campos y que, sobre todo, pueden 
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modificarlos: 
- Que Pepe Chedraui aún no empieza una promoción pública personal, como lo han podido hacer casi todos los 
aspirantes al gobierno capitalino, apoyándose de sus posiciones. 
- Que Enrique Agüera ha insistido en que la prioridad de su trabajo está en la BUAP y en el desarrollo 
permanente de la institución. 

- Que el rector de la BUAP aún no ha querido soltarse el pelo diciendo que él sí quiere participar en los comicios 
para competir por el ayuntamiento de Puebla. 
- Que Enrique Peña Nieto, presidente electo de México, no ha destapado, ni soltado a su gallo a calentar el 
ruedo electoral poblano. 
- Que Fernando Manzanilla está metido -con todo- en la puja por la candidatura del PAN al ayuntamiento de 

Puebla, y va a aprovechar su posicionamiento. 
- Que Tony Gali hoy celebra su cumpleaños y mostrará su poder de convocatoria con una megafiesta que se 

llevará a cabo en punto de las 14:30 horas, en San Pedro Cholula, en el Santuario Chivas, ubicado en Av. 4 
Oriente, número 806. 
- Que aún falta camino para que las candidaturas se definan. 
- Y, finalmente, que la voluntad del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, sobre las próximas candidaturas 
-a ediles y diputados-, es la que cuenta.  
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-L%20s-yiocysE%20s-y-2013&id=2256 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Resultado en sondeos provoca que el gobierno se repliegue en sus demandas vs. Periodistas 
El impacto de una encuesta, que se aplicó en el Distrito Federal y las ciudades más importantes del país, y la 
cual arrojaba resultados adversos para el gobierno del estado, fue lo que determinó que, de manera temporal, 

la administración de Rafael Moreno Valle Rosas decidiera deponer su actitud de demandar por la vía civil a una 
larga lista de periodistas críticos del actuar autoritario del titular del Poder Ejecutivo. 
El acuerdo que ayer signaron –en el juzgado Primero de la Civil– el periodista Fabián Gómez Hernández y 
Sergio Ramírez, director de Comunicación del gobierno del estado, mediante el cual se da por concluida la 
querella judicial que había contra el primero de ellos, es lo que marca el cese, por ahora, del intento de llevar a 
juicio a varios periodistas, entre ellos a este columnista. 

Para llegar a esta determinación hubo tres factores decisivos: Un par de sondeos de opinión pública; la 
intervención del académico Ernesto Villanueva, analizando el conflicto entre el gobierno estatal y la prensa 
local; y que la estrategia contra los comunicadores se salió de control y generó un impacto negativo contra 
Moreno Valle. 

De los tres factores antes mencionados, el que más influyó fue los sondeos de opinión pública. 
Trascendió que luego de que el 23 de octubre se filtró que el gobierno tenía en la mira a 17 periodistas para ser 
demandados por supuesto ―daño moral‖ contra el gobernador, y ese mismo día se iniciaron los dos primeros 

procesos contra los colegas Fabián Gómez, director del portal Contraparte Informativa, y Adrián Ruiz, 
columnista de El Heraldo de Puebla, se mandaron a hacer dos mediciones del impacto de dicha actitud del 
Poder Ejecutivo. 
El primero de esos sondeos se aplicó en el estado de Puebla y arrojó dos resultados: Para la mayor parte de la 
opinión pública el tema pasó inadvertido; y para otro sector, más reducido, le parecía bien que se utilizara los 
tribunales para dirimir diferencias entre la prensa y el gobierno del estado. 
Un segundo sondeo, que se aplicó en el ámbito nacional, arrojó un resultado contrario al de Puebla, ya que la 

mayoría de los encuestados habría respondido que era una actitud autoritaria y contraria al régimen de 
libertades la actitud del gobernador de demandar por la vía civil a periodistas de Puebla. 
Y como en el Poder Ejecutivo lo que influye es la opinión pública nacional y no la local, se habría valuado la 
pertinencia de dar marcha atrás para evitar que el asunto siga colocando el nombre de Moreno Valle, en la 

prensa del Distrito Federal, como uno de los gobernadores más autoritarios del país. 
¿Qué buscó Moreno Valle con las demandas? Evidentemente esa fue una actitud para buscar inhibir la crítica y 

los contrapesos hacía su gobierno, luego de que varios medios de comunicación no han podido ser controlados, 
tal como ocurre actualmente con dirigentes, líderes y legisladores de todas las fuerzas políticas en el estado 
que están totalmente domesticadas por el Poder Ejecutivo, a excepción de algunos grupos de la izquierda. 
Se ha especulado que la intención de Moreno Valle Rosas de emprender procesos legales contra la prensa nació 
desde la campaña electoral de 2010, pues el entonces candidato opositor consideraba que la mayor parte de 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-L%20s-yiocysE%20s-y-2013&id=2256
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los periodistas de Puebla estaban ―consentidos‖ por el mandatario Mario Marín Torres. 
Luego se quiso iniciar la administración estatal con una ―muestra de fuerza‖ contra la prensa, razón por la cual 
en febrero de 2011 se hizo una reforma para que los delitos de prensa pasaran al ámbito civil y se pudieran 
imponer sanciones económicas excesivas contra los comunicadores que fueran sentenciados por cometer daño 
moral. 

Ese cambio generó las primeras críticas de que el fondo del asunto era que Moreno Valle quería inhibir la crítica 
en su contra. Eso llevó a que se pospusiera el inicio de los primeros procesos judiciales contra periodistas. 
El mes pasado se evaluó que había llegado el momento de iniciar la persecución contra periodistas. Parece que 
la intención era captar la atención nacional y presentarse el gobierno del estado como el primero que intentaba 
imponer límites a la prensa por la vía de la fuerza. Se creyó que esa actitud sería aplaudida por diversos 

sectores políticos de la República Mexicana, lo cual nunca ocurrió. 
Se optó por arrancar las demandas contra un par de periodistas, que se creyó, que no concitarían la solidaridad 

del resto de la prensa poblana. Se equivocaron los estrategas del Poder Ejecutivo, ya que al filtrarse que eran 
17 los comunicadores que podrían ser procesados, se desató una ola de repudio en Puebla y a nivel nacional, 
incluidos varios periodistas de medios electrónicos y escritos –del Distrito Federal– que antes tenían una 
imagen favorable de Moreno Valle. 
Unos días después de que se iniciaron las querellas contra Fabián Gómez y Adrián Ruiz, resultó demoledor el 
análisis jurídico que hizo de estos asuntos el académico Ernesto Villanueva, cuya autoridad en el tema tiene 
repercusiones en ámbitos políticos, académicos y periodísticos de todo el país. 

Mediante una conferencia que dio en la ciudad de Puebla, Villanueva expuso que el mecanismo utilizado por el 
gobierno contra la prensa era propio de los regímenes dictatoriales de América Latina de la década de los años 
60 y los 70. 
El tema llegó al Poder Legislativo federal en donde diputados del PRD, ajenos a la corriente Nueva Izquierda, la 

cual es controlada por Moreno Valle Rosas, analizaron que las demandas podían ser combatidas por el yerro 
jurídico de que el daño moral es intransferible y por tanto era improcedente que Moreno Valle no hubiera sido 

quien presentara directamente la solicitud de enjuiciar a dos periodistas y esa facultad hubiera sido delegada al 
director de Comunicación Social. 
Al final debe quedar claro algo: que el gobierno se esté replegando de seguir los procesos contra los 17 
periodistas en cuestión no mejora la relación entre Moreno Valle y la prensa. Ni tampoco significa que la 
administración estatal no esté  buscando nuevas vías para intentar acabar con varios medios de comunicación, 
entre los que se encuentra La Jornada de Oriente. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/resultado-en-sondeos-provoca-que--el-gobierno-se-

repliegue-en-sus-demandas-vs-periodistas-_id_16798.html 

 
(Editorial) 
 

Vulnerabilidad democrática 
Por mayoría de votos, el Congreso local designó a Claudia Barbosa Rodríguez, Ricardo Adrián Rodríguez 
Perdomo y Javier de Unanue y Bretón como magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP), de 
los cuales los dos últimos reconocieron que no tienen experiencia en materia comicial. 
Nuevamente se consumó un acto de opacidad, ausencia de debate y análisis por parte de los integrantes de la 

LVIII Legislatura, una de las más sumisas de las que se tenga cuenta, pues como en otros casos, la sociedad 
no supo cuáles fueron los criterios para que los diputados designaran a los jueces comiciales. 
Preocupa, sobre todo, que dos de los tres ungidos no tienen la menor experiencia en materia en justicia 
electoral y eso es verdaderamente riesgoso si se considera que la mayoría de los partidos políticos recurren a 
las viejas prácticas fraudulentas pero ahora a través de mecanismos e instrumentos sumamente sofisticados. 
Lo que ocurre en Puebla es en verdad pernicioso, pues uno a uno los organismos que fueron creados con 
vocación de autonomía para hacerle contrapeso al Poder Ejecutivo, se ven diezmados, por la integración a sus 

puestos más importantes de personas con escasa o nula experiencia, lo que supone una sumisión absoluta al 
gobernante en turno. 

Es así que los escasos avances democráticos que se habían alcanzado en Puebla van cayendo como en una fila 
de dominó, no sólo por la ambición de quien ostenta el gobierno estatal, sino, sobre todo, por el entreguismo 
de los demás poderes y organismos que se supone, deberían controlarlo. 
No queda duda de que los tiempos que se avecinan para la entidad no parecen promisorios y sí se anticipa un 

retorno franco a maneras autoritarias que ya habían sido superadas. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/vulnerabilidad-democratica_id_16797.html 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/resultado-en-sondeos-provoca-que--el-gobierno-se-repliegue-en-sus-demandas-vs-periodistas-_id_16798.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/resultado-en-sondeos-provoca-que--el-gobierno-se-repliegue-en-sus-demandas-vs-periodistas-_id_16798.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/vulnerabilidad-democratica_id_16797.html
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(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Empieza el furor de las encuestas 

• Agüera, el mejor 
• Lobos, a un paso de la final  
La primera encuesta sobre las preferencias o simpatías de quienes podrían ser los candidatos a la principal 
posición que habrá de competirse el próximo año, sin duda que empezará a alentar aspiraciones, a reforzar 

otras y a descalificar unas más. 
Esta medición que la empresa Consulta Mitofsky realizó a inicios del mes de noviembre, destaca por mucho el 
posicionamiento que el rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez tiene ahora y con amplias posibilidades de 

ganar, no solo la postulación por el PRI para la presidencia municipal, sino incluso para recuperar para el 
Tricolor, la alcaldía de Puebla. 
Aunque Agüera no es militante de ningún partido, Roy Campos lo ubicó como posible aspirante por el PRI, 
donde ganaría primero la postulación ante Enrique Doger y está muy por arriba del empresario José Chedraui 
Budib. 
Sin embargo, es importante destacar que como marca, el PRI perdería la elección ante el PAN en la capital del 
Estado, de lo que se desprende la imperiosa necesidad de las alianzas que tendría que buscar el PAN para 

reforzar esta delantera, además que la campaña, de ser Enrique Agüera el candidato, se basaría en la persona 
y tendrían que restarle presencia al partido para que no juegue en su contra. 
Por lo que respecta al PAN, la delantera, con un empate técnico, la conservan Tony Gali y Fernando Manzanilla, 
aunque el primero tampoco sea militante panista, sin embargo, de ser considerado como aspirante por el PAN, 

estaría a un punto y 4 décimas de distancia del hoy Secretario General de Gobierno, quien se encuentra muy 
bien posicionado en el PAN, dejando muy atrás a Ana Teresa Aranda, Pablo Rodríguez, Jorge Aguilar Chedraui y 

Francisco Rodríguez Álvarez. 
Este es un primer ejercicio de evaluación que se hace público, claro que los partidos políticos y los propios 
interesados tendrán sus encuestas, sin embargo este es un primer pulso de la opinión pública de los poblanos 
rumbo a las elecciones del próximo año, que como se ha dicho, serán de las más peleadas por los 4 años y 8 
meses que durarán en el cargo quienes resulten electos.  
Fuera de estos personajes, los demás tendrán muy poco o nada qué hacer, quizá les sirva para buscar alguna 
diputación o alguna otra de menor importancia. Ya se verá.  

CONFETI…El Presidente Calderón quiere pasar a la historia por sus actos poco trascendentes para el país y para 
prueba, dos botones…primero su palomazo con el corrido del perro negro en la inauguración de una obra y la 
otra…la ocurrencia del cambio de nombre al país a 8 días que deje el poder, solo da muestras de la poca 
seriedad del ejercicio del poder, no solo a unos días de terminar el ciclo de más de un decenio panista…por 

cierto, los Lobos de la BUAP están a un paso de la final de la Liga de Ascenso y de hacer historia si es que 
lograran escalar a la Primera División, claro, después del torneo de apertura…el domingo será el partido de 
vuelta para saber si llegan a la final o se vuelven a quedar en el camino. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5044 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
“COMELITONA” CON OLOR A “DESTAPE” LA DE TONY GALI 
Todo parece indicar que en los partidos del otro lado del tricolor la situación para elegir a su candidato a la 
presidencia municipal de Puebla, se va aclarando aceleradamente y que de no llegar un sismo político de 
magnitudes insospechadas, el favorecido con la candidatura habrá de ser ni más ni menos que JOSE ANTONIO 

GALI FAYAD.  
Ayer, una reunión más se dio con el Secretario de Infraestructura del gobierno del estado. En esta ocasión con 

magnates hoteleros locales que concurrieron a un desayuno en el Hotel Gilfer de PEPE ROSALES, donde 
charlaron abiertamente con el funcionario gubernamental que en las últimas semanas ha tenido un notorio y 
elevado crecimiento. 
Este día, con invitaciones a todos sus amigos, a los comunicadores y con la segura asistencia del gobernador 
RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, se llevará a cabo la comida cumpleañera que se llevará a cabo en un terreno 

donde se encuentra un parque de fútbol y amplio estacionamiento, en el Centro Histórico de la ciudad de San 
Pedro Cholula.  
Hay quienes manifiestan confiados en que ha llegado la hora de ―hacer el destape‖ y que la gran comelitona 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5044
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tiene ese pretexto o motivo, pues si bien las elecciones serán hasta el primer domingo de julio de 2013, nada 
impide hacer acto de tal naturaleza, si después tendrán que respetarse los tiempos de precampaña y campaña 
que fije el Instituto Electoral del Estado, que podrían cubrirse perfectamente de marzo a junio. 
En fin, no se pueden dejarse de escuchar rumores y especulaciones que corren por todas partes y en todos 
sentidos, pues si bien los nombres de los personajes cercanos en el ánimo gubernamental como el nombrado y 

los que siguen firmes en la contienda porque nadie los ha quitado y que son los casos de FERNANDO 
MANZANILLA PRIETO y JORGE AGUILAR CHEDRAUI, aunque éste ya esté perfilado para alcanzar liderazgo y 
curul en el Congreso del Estado. 
EDUARDO RIVERA Y EL YUNQUE TIENEN SU “CORAZONCITO” 
FRANCISCO RODRIGUEZ ALVAREZ, con el liderazgo de los hombres del dinero, organizados en el Consejo 

Coordinador Empresarial, es el virtual candidato del edil EDUARDO RIVERA PEREZ y por ende del Yunque, en el 
que también figura ANA TERESA ARANDA OROZCO. 

Las cosas en cuanto a la sucesión por la presidencia municipal se van viendo muy claras en cuanto a los 
presuntos adversarios del PRI y no se vislumbra, pese a los esfuerzos de los panistas y yunquistas que 
pudieran imponerse a la ―nueva ola de la política‖, que impulsa el gobernador RAFAEL MORENO VALLE ROSAS. 
PEPE CHEDRAUI,  ENRIQUE DOGER Y AGUERA EN LISTA  
En lista de espera, en tanto pasa el primero de diciembre y se puedan vislumbrar mejor las cosas, los 
personajes mas sonados en el ámbito de la política capitalina siguen siendo PEPE CHDRAUI BUDIB, empresario 
textilero, quien recibe los embates de los adoradores del fuego amigo, no nuevo, pese a su reconocido priismo 

y su trabajo en el comité de financiamiento de la campaña presidencial: el diputado federal ENRIQUE DOGER 
GUERRERO, quien es el de mayor antigüedad en cuanto a haber señalado sus intenciones para repetir en el 
cargo que ocupo de 2005 a 2008 y el rector ROBERTO ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ, a quien sus amigos y 
simpatizantes ven como un hombre que encaja perfectamente bien en los ánimos del que será el presidente te 

de México, ENRIQUE PEÑA NIETO a partir del primero de diciembre y del actual mandatario del estado. RAFAEL 
MORENO VALLE ROSAS, pese a los asegunes que merodean muy de cerca el asunto político poblano.  

RELACIONES Y ABRIR  NUEVO CAMINO CON PERIODISTAS: C. GIL 
―Mi interés como aspirante a dirigir la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos del Estado, es el 
de fortalecer las relaciones institucionales con el gobierno de la República y con las autoridades del estado, 
porque al final de cuentas no se trata del dirigente, sino de atender el problema del campo que es el centro 
neurálgico de las preocupaciones nacionales‖, dice al columnista CARLOS GIL PÉREZ, durante una breve 
entrevista por la vía telefónica.  
Comenta el experimentado abogado especialista en asuntos agrarios que otras de sus preocupaciones como 

aspirante a la presidencia de la CNC local es la de apoyar a los campesinos en base al análisis de sus tierras de 
producción, porque estas sufren de la contaminación por el uso de fertilizan tes químicos, que requieren de ser 
cambiados por orgánicos. ―El maíz y la caña junto con sus derivados, son entre otros los productos del campo 
que sufren esa contaminación. Dotar de módulos de maquinaria a los Comités Regionales Campesinos es otra 

de las inquietudes a proponer formalmente a los gobiernos federal y estatal.  
También adelanta GIL PÉREZ, ex dirigente campesino en el municipio de Puebla, elevar de 25 a 26 los Comité 
Regionales Campesinos, lo que tiene por objeto que se igualen con los 26 distrito electorales d del estado para 

el logro de un mejor trabajo y fortalecerse así en todos los órdenes. Admite que en esta tarea la organización 
podría aportar en su momento tres o cuatro aspirantes para poder participar en las contiendas políticas como 
aspirantes a diputados y tener así en el Congreso del Estado, una digna representación. 
Finalmente dice a JUICIO que una mas de sus inquietudes es la de buscar una franca relacion con los 
periodistas para exponerles abiertamente los grandes problemas de los campesinos y que estos apoyen esta 
tarea nacional a través de sus escritos periodísticos que mucho beneficiara a tan importante sector productor 

de alimentos…..  
A CUENTA GOTAS 
La Maestra PATRICIA DURAN BRAVO, directora de la Facultad de Ciencias de la Comunicación de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla, rinde el próximo martes 27 del presente mes a partir de las 11 de la 
mañana, su Tercer Informe de Labores, ceremonia que tendrá lugar en la Sala de Seminarios del Complejo 

Cultural Universitario….JOSEFINA GARCIA HERNANDEZ, diputada federal por Zacapoaxtla en la Cámara de 
Diputados, en apoyo a la economía de los artesanos campesinos inaugura el martes 27 a las 15.30 horas la 

Primera Expo=Venta de Productos, denominada ―Puebla a Través de sus Artesanías‖, que estará abierta en la 
explanada del Congreso, hasta el día 30 de noviembre….. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5043 
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(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Gali trascenderá en el morenovallismo 
Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura del gobierno estatal, aceptó incorporarse al gabinete de Rafael 
Moreno Valle Rosas con un claro objetivo: Trascender en el primer gobierno de Coalición que había logrado 
sacar al PRI de Casa Puebla después de más de 70 años en el poder. 
Gali venía de estar en una cómoda posición como es ser delegado del SAT en 6 estados del país.  
Antes tuvo que sentir la ira del corrupto sexenio marinista que lo bloqueó porque veía su inevitable talento. 

Tony ha sido paciente y no me cabe duda que este sexenio logrará posiciones exitosas. 

Si no llega a la alcaldía le queda la mini gubernatura, posición desde la que impulsaría un proyecto político. 
Por eso no es casual ni fortuito que Tony haya logrado posicionarse entre el electorado en menos de dos años, 
tiempo que lleva el gobierno de Moreno Valle. 
Tony Gali es un hombre que ha logrado sumar más amistades desde los cargos públicos que ha ostentado. 
Políticos, funcionarios, empresarios, académicos, profesionistas, campesinos, obreros y periodistas entre otros, 

son varios de los aliados de quien en la vida se ha dedicado a construir. 
Por eso el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas lo ha contemplado seriamente para la alcaldía poblana. 
Hoy, el gobernador poblano llegará al festejo del cumpleaños de Tony. Casi todo el gabinete estatal estará en la 
fiesta. 
También estará el influyente Secretario de Finanzas del CEN del PRI, Jorge Charbel Estefan Chidiac, cuya 
presencia obedece solo a un asunto de estima personal-familiar. 
Nada más. 

Los que especulen necesitan conocer a ambos. 

Las familias Estefan-Gali, son respetuosas de las simpatías políticas que tienen. 
Y entre ellos vale más la amistad y cariño familiar que un cargo público. 
SOS al Secretario de Obras Municipal 
Por este conducto le pido al secretario de Obras del Ayuntamiento de Puebla, Felipe Velázquez, que envíe a un 
supervisor para clausurar una obra que se ubica en la calle Hispano Suiza No. 11 del Fraccionamiento Villa 
Satélite La Calera. 

En esa obra –que no tiene permisos-, los trabajadores laboran hasta las 12:00 pm y han generado un verdadero 
caos. 
Pese a las diversas peticiones hechas a otros funcionarios municipales, aún sigue el problema. 
Si Felipe Velázquez no lo cree, entonces lo invito a dormir en una de mis habitaciones. 
Conocerá el infierno. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 

 
Doger, también garantiza 
Pues otro personaje que buscar ser alcalde de Puebla y que no necesita presentación es Enrique Doger 
Guerrero. Realmente Doger sabe perfectamente que para cumplir su afán de ser gobernador de Puebla necesita 
pasar otra vez por la presidencia municipal de la capital poblana, desde donde tendría presencia permanente en 
el Estado. 
El exrector y exalcalde y diputado local con licencia, sabe también que la diputación federal que tiene, es 

insuficiente para poder ser candidato a gobernador y suceder a Rafael Moreno Valle. Es más, parte de los 
―acuerdos‖ a los que llegó para aceptar ser candidato a legislador, fue precisamente el de garantizarle la 
candidatura para repetir gobernando la ciudad. 
Doger Guerrero es un guerrero. Desde la alcaldía poblana confrontó a Mario Marín cuando ―el precioso‖ fue 
gobernador. Inclusive, le disputó la candidatura a gobernador y durante la campaña política, los 
enfrentamientos entre ambos fueron pan de todos los días. 

Enrique tiene la ventaja de ser conocido en la ciudad por su trayectoria como rector de la BUAP y luego como 
presidente, así es que por ese lado no tiene problema. Los poblanos lo conocen y lo conocen bien. Se dice que 
aun y con ese conocimiento, sus ―negativos‖ son altos. Es decir, que la popularidad no siempre va de la mano 
de la intención de voto. 
Sin embargo, al igual que sus dos adversarios, Enrique Agüera Ibáñez y José Chedraui, forma parte de los tres 
personajes de quienes el PRI va a elegir al candidato a presidente municipal de Puebla. No hay más. Otros ya no 
caben. 

A favor, Doger tiene conocimiento de la gente, experiencia en el manejo de la administración municipal y buena 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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imagen, además de haber sido el único candidato a diputado federal que ganó las elecciones en la capital, pese 
al crecimiento absurdo que tuvo el PRD y sus aliados, con la figura de Andrés Manuel López Obrador. 
La presidencia municipal de Puebla por 4.8 años es muy apetitosa para cualquier político y más, si es la antesala 
de la candidatura al gobierno del Estado. De ahí la contienda entre Doger, Agüera y Chedraui es cada vez más 
interesante. 

La ventaja que el PRI tiene para no dividirser es que ahora tendrá liderazgo, en la figura de Enrique Peña Nieto. 
El Verdugo 
Despistados en el Partido Verde dicen que podrían no aliarse con el PRI para las elecciones locales de Puebla en 
el año 2013- El Verdugo dice: si así están jodidos… después peor. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 

Prensa-poder en Puebla ¿una nueva relación? 
¿Qué qué qué? ¿qué qué qué? Aaaaaaa!!!! 
Lea el párrafo anterior e imagínese a dos mozalbetes, imberbes, púberes; ambos cursan el tercer año de 
secundaria y uno le había dicho al otro, en la hora del recreo: “ !nos vemos a la salida, a ver si eres muy 
machito…!  ¡A mí me la pelas…tú y tu mamá…! Había respondido el retado al retador. 
Y es que el Segundo había comentado días antes, frente a varios compañeros y compañeras, que 
el Primero jugaba con muñecas en su casa, que su mamá lo ponía a lavar la loza y que sus hermanas, que 

eran tres, lo traían a zapes toda la tarde, porque, entre otras cosas, les escondía las matatenas. 
La voz se corrió en toda la escuela y quedó claro que quien había difundido la especie eraSegundo. 
Primero corrió a la dirección y lo acusó de los infundios, presentando testigos y evidencias, obviamente; el 
director no le dio importancia y sugirió: “platiquen, pónganse de acuerdo y sigan siendo amigos…” 
Primero no se dio por satisfecho, esperó la hora del recreo y voz en cuello, frente a un nutrido grupo de 
testigos, oyentes y amigos de ambos dos, espetó a Segundo: “te voy a partir la madre por andar 
diciendo mentiras y levantándome falsos…”; “es la neta y te lo sostengo en donde quieras, me 

atengo a las consecuencias…”. 
Después de este último diálogo, aconteció el intercambio bravucón del segundo párrafo. 
Nuevamente se corrió la voz en toda la secundaria y a la salida, más de la mitad de estudiantes, hombres y 
mujeres, se arremolinaban en un lote baldío a una cuadra de la escuela, para ser testigos del resultado de 
la madriza. 
Era un duelo en la cumbre, tanto Primero como Segundo tenían fama de hombres bragados, dispuestos a 

todo, peleoneros; su valor y disposición para los madrazos estaba a toda prueba; la expectación era creciente 

y se formaron dos grupos: unos apostaban a que Primero resultaría triunfador, otros sostenían 
que Segundo era indomable y bueno para el moquete. 
Primero había confiado a un amigo: “es que no me gusta que hablen mal de mí, de mis amigos o de mi 
familia”; Segundo también había mandado su mensaje: “¡yo digo lo que se me antoje y me vale 
madre!”. 
En el lote baldío y en medio de un círculo formado por decenas de mirones, se quitaron el suéter, 

arremangaron la camisa y ante la expectación, gritos, apuestas, morbosidad de los testigos, empezaron a 
hacer fintas, con la guardia al frente, danzaban en círculos, sudorosos,demudados, pálidos, la adrenalina 
en plena invasión orgánica. 
Primero: “a ver, que dijiste wey”. Segundo: “que me la pelas”. Primero: “pos aviéntate”. 
Segundo: “pos aviéntate tú”. Primero: “no le saques”. Segundo: “pos no le metas”. Primero: “tú 
primero”. Segundo: “no tú”. 
Y aquí aconteció, queda el registro para la historia, la expresión del primer párrafo, que dada su importancia, 

reproduzco: ¿Qué qué qué? ¿qué qué qué? Aaaaaaa!!! 
Casualmente, coincidencia divina, la expresión fue soltada al unísono por amboscontendientes. 
Los espectadores, desencantados, los corretearon, les dieron pamba, y ahora son el hazmerreir de toda la 
comunidad secundariana. 
Primero y Segundo son grandes amigos. Primero habla maravillas de Segundo y al revés. Andan juntos 
todo el tiempo, nadie los pela, pero ellos han quedado satisfechos. 
Cualquier semejanza con la realidad es mera coincidencia. 

http://www.poblanerias.com/2012/11/prensa-poder-en-puebla-una-nueva-relacion/ 
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(La peras al olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    
Respeto a la individualidad 

El Instituto Federal Electoral dio a conocer las nuevas credenciales de elector. Es la misma gata que 
siempre, nomás que revolcada. Incluye, en particular, una serie de medidas de seguridad que, se supone 
harán del documento algo totalmente infalsificable. Es sólo cosa de darles un poco de tiempo a los 
falsificadores para ver que tan efectivas son dichas medidas. 
La discusión acerca de la permanencia o el retiro de los datos del domicilio del elector sigue en la mesa. 
Aunque, según la vox populi prácticamente toda la población está a favor de eliminar esos datos (privados y 

confidenciales por cierto), la legislación actual no lo permite. La pelotita está ahora en la cancha del Congreso 
que tendrá que modificar la normatividad. Eso no sucederá  antes del año próximo. 
Los datos personales y confidenciales de los ciudadanos deben, o deberían, ser protegidos a capa y espada. En 
mucho, el poner nuestra edad, dirección, eventualmente profesión en un documento de identidad equivale – 
permítaseme la caricatura – a poner nuestra foto, totalmente desnuditos, como Dios nos trajo al mundo… ¿Qué 
le importa a la gente si tengo un lunar en la nalga izquierda? Igual, si quiero invitar a alguien a cenar a mi 
casa, le doy mi domicilio y llega. O a poco ¿me va a pedir mi IFE? 

Esto va junto con pegado con una aberración que ha sentado sus letras de nobleza en nuestra burocracia, tanto 
pública como privada. El famoso “comprobante de domicilio”. Se me hace la cosa más ridícula del mundo. 
Basta con que le pida prestada a un cuate su factura por consumo de energía eléctrica, para que, 
―oficialmente‖, sea inquilino de su casa. 
Lo único, a mi juicio para lo que sirve el comprobante de domicilio es para cometer excesos: registrar mi coche 
en el Distrito Federal para eludir el ―Hoy no circula‖, lograr que la correspondencia de mi banco reclamando mi 

pago de tarjeta de crédito le llegue a mi cuate y que, eventualmente, incluso le caiga algún embargo. 

En la misma línea… Hace algunos años, fui a pedir chamba a una importante televisora de provincia (en 
aquel entonces era la única). Moví palancas e influencias para lograr obtener una cita con la jefa de recursos 
humanos. Antes de leer mi CV, la señora declaró, contundentemente que “estaba incompleto”. Esto, 
porque nunca jamás he publicado mi fecha de nacimiento ni mi edad. 
Siempre incluyo los idiomas que hablo, leo y escribo, junto con mi experiencia profesional, mis metas en la 
vida, mis datos de localización (ora sí) como dirección, teléfono y correo electrónico. Como le dije a la señora, 

en el momento en que firmemos el contrato le doy mi acta de nacimiento y hasta hago las cuentas para que 
sepa cuantos años tengo. 
He visto una buena cantidad de CVs en mi vida, muchos de personas muy capaces y adecuadas para el 
puesto. Desgraciadamente, en muchos casos, estas personas desperdician la tercera parte del documento (las 
normas indican que un Curriculum vitae no debe tener más de dos páginas y media – tres cuando mucho) con 
información totalmente inútil (pero que ha de ser esencial para la señora de marras) como número de 

cartilla, folio del IFE, número de licencia de manejo, número de pasaporte… 

Cuidemos nuestra información personal. Seamos muy selectivos en cuanto a quién la proporcionamos. De 
esta manera, esperemos que la Cámara de diputados, el Senado o quién deba hacerlo, modifique, a la 
brevedad, la ley que norma las credenciales para votar. Todos viviremos mucho más tranquilos. 
Es meramente cosa de respeto a nuestra individualidad. 
http://www.poblanerias.com/2012/11/respeto-a-la-individualidad/ 
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